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Телеграмма товарища Н. А. Булганина 
товарищу Отто Гротеволю (1 стр.).

Телеграмма товарища В. М. Молотова 
товарищу Лотару Больцу (1 стр.).

Указ Президиума Верховного Совета СССР 
(1 стр.).

Прием В. М. Молотовым Министра Иност
ранных Дел Канады Лестера Б. Пирсона 
(1 стр.).

Прибытие в Москву Министра иностранных 
дел Канады г-на Лестера Б. Пирсона (1 стр.).

Б О Л Ь Ш Е  О Т Л И Ч Н Ы Х  М А Ш И Н  Д ЛЯ 
У ГО Л ЬН О Й  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТИ : Д. Ке- 
шелава. — Вклад машиностроителей. Б. По
ляк. — За высокую рентабельность. Л . Мумла- 
дзе. — Творчество коллектива (2 стр.).

НА Т ЕМ Ы  Д Н Я: Уборка и силосование ку
курузы (3 стр.).
' И. Зедгинидзе. — Перед озимым севом 

(3 стр.).
КИ Н О : Р. Чиаурели. — «Солдат Иван Бров

кин» (3 стр.).
Парижские газеты об ответе Н. С. Хрущева

на .вопрос корреспондента газеты «Правда». 
(3 стр.).

Пребывание в Белграде делегации Верхов
ного Совета С ССР (3 стр.).

Финляндский сейм единодушно одобрил со
ветско-финляндские соглашения (4 стр.).

Прием премьер-министром Англии А. Иде
ном Заместителя Председателя Совета Мини
стров С ССР А. Н. Косыгина (4 стр.).

Десятая сессия Генеральной Ассамблеи
О О Н  (4 стр .).

А. Огородников. — Канада (4 стр.).

Всесторонне готовить 
предприятия к шестой

пятилетке
Начался четвертый, завершающий 

квартал 1955 года. Это одновремевно и 
последний квартал пятой пятилетки. Для 
работников промышленности он имеет ис
ключительно важное значение. Необходи
мо тщательно подготовить предприятия 
к успешной работе с первых же дней 
1956 года —  первого года шестой пяти
летки.

Проекты планов шестой пятилетки 
обсуждались на многих предприятиях. 
Работники промышленности продемон
стрировали свое непреклонное стремле
ние бороться за выполнение задач, вы
двинутых Коммунистической партией з 
решениях июльского Пленума ЦК КПСС. 
Рост творческой инициативы и активно
сти грудящихся находит также яркое 
проявление во всенародном социалистиче
ском соревновании в честь XX съезда 
Коммунистической партии Советского 
Союза.

В ходе обсуждения проектов нового 
пятилетнего плана поступило много цен
ных предложений. Они направлены на 
ускорение технического прогресса, луч
шую организацию производства, наиболее 
полное использование имеющихся бога
тых резервов увеличения вцпуска про
дукции, повышения ее качества и сни
жения себестоимости. Обсуждение проек
тов плана показало необходимость того, 
чтобы хозяйственные руководители си
стематически советовались с массами, 
учитывали предложения рабочих, инже
неров, техников, мастеров, служащих. 
Это —  важнейшее условие социалисти
ческого метода планирования. Оно долж
но подкрепляться затем большой оогани- 
ваторской работой на производстве по 
осуществлению поступивших предложе
ний.

На целом ряде наших предприятий 
идет деятельная подготовка к работе р 
шестой пятилетке. Правильно решили 
на этих предприятиях, что готовиться к 
шестой пятилетке нужно безотлагатель
но, уже сегодня, чтобы не быть застиг
нутыми врасплох в первые дни 1956 го
да. Подготовительная работа ведется в 
области специализации и кооперирования 
производства, внедрения новой техники, 
модернизации оборудования, расстановки 
кадров, распространения передового опы
та. Такая работа, например, разверну
лась на Тбилисском станкостроительном 
заводе имени Кирова и Кутаисском ма
шиностроительном заводе «Горняк». Ку
таисские машиностроители будут осуще
ствлять специализированное производство 
отдельных видов оборудования и ведут 
сейчас в этом направлении соответствую
щую подготовку.

Для того, чтобы тщательно подгото
виться к работе в шестой пятилетке, нуж
но, в первую очередь, добиться выпол
нения и перевыполнения планов пятой 
пятилетки. В Грузии растет число про
мышленных предприятий, досрочно завер
шивших нынешний пяти/етний план.
В  последнее время это —  Батумский 
нефтеперерабатывающий завод имени И. В. 
Сталина, Кутаисская суконная фабрика, 
чиатурский рудник имени Димитрова. 
Значительная часть предприятий, в соот
ветствии с принятыми социалистически
ми обязательствами, завершает пятилетку 
к 38-й годовщине Великого Октября.

Но было бы неправильно не видеть 
того, что некоторые предприятия еще 
отстают с выполнением текущих произ
водственных планов, недодавая зна
чительное количество продукции.

Итоги прошедших девяти месяцев 
1955 года говорят о том, что на Закав
казском металлургическом заводе образо
валась задолженность по чугуну. Правда, 
в сентябре завод работал лучше, чем в ав
густе и июле, но все же имеющийся долг не 
был полностью покрыт. Доменный цех заво
да оказался среди отстающих из-за нару
шений технологического режима, неудов
летворительной организации труда, 
неупорядоченности поступления и подго
товки сырьевых материалов. Возьмем, 
например, один из важнейших вопросов, 
поставленных решениями июльского Пле
нума ЦК КПСС, —  вопрос об усреднении 
РУДЫ. На заводе, видимо, предполагают

заняться им по-настоящему в Шестой 
пятилетке, в то время как это надо сде
лать немедленно, иначе не может быть 
достигнут ровный ход доменных печей, 
а без этого не может быть и подлинной 
подготовки к успешной работе с первых 
дней 1956 года.

Обсуждая проект плана шестой пяти
летки, шахтеры Ткварчели указывали на 
неудовлетворительное выполнение теку
щих производственных планов на шахтах 
треста. Н в самом деле: в сентябре
произошел значительный спад добычи, 
приведший к тому, что трест «Ткварчел- 
уголь» (управляющий т. А. Гамхарашви- 
ли) задолжал стране тысячи тонн угля. 
Это —  резуьтат самоуспокоенности, ска
завшейся в работе треста и отдельных 
командиров шахт. Сократился фронт очи
стных забоев, возросло число аварий о 
остановок механизмов, нарушаются пас
порта технических правил ведения гор
ных работ. На шахте N5 3, например, 
участок X : 5 остался без фронта работ, 
так как подготовленная лава была обору
дована несвоевременно. На шахте К : 5 
также не были своевременно проведены 
мероприятия по обеспечению эксплуата
ционных участков фронтом очистных ра
бот.

Бюро Ткварчельского горкома КП Гру
зии на днях обсудило вопрос о срыве вы
полнения плана шахтами треста и дало 
правильную оценку создавшемуся положе
нию. Но задача состоит в том, чтобы пре
дупреждать подобные срывы плана добы
чи. А этого можно добиться, если бюро 
первичных парторганизаций шахт устано
вят систематический контроль за̂  выпол
нением намеченных мероприятий,  ̂ если 
будет по-настоящему развернута борьба 
за укрепление трудовой и производствен
ной дисциплины, если горком улучшит 
партийно-организационную и политиче
скую работу на шахтах.

В  решениях июльского Пленума ЦК 
КПСС подчеркнуто, что государственный 
план является законом. Как собираются 
работать отдельные наши предприятия в 
шестой пятилетке, если они не выполня
ют текущих производственных планов? 
На эту сторону подготовки к шестой пя
тилетке партийные, хозяйственные и 
профсоюзные организации должны обра
тить сейчас особое внимание.

Серьезное значение имеет подготовка к 
работе в новой пятилетке новых предпри
ятий и цехов. Известно, например, что 
в полном объеме развернут свою работу в 
шестой пятилетке такие новые предприя
тия, созданные в Тбилиси, как керамиче
ский комбинат, чулочно-коттонная фабри
ка, мебельный комбинат. Не все, однако, 
обстоит благополучно на этих предприя
тиях. Не решены многие вопросы техно
логии производства, подготовки кадров, 
обеспечения молодых производственных 
коллективов жилой площадью. Министер
ства обязаны помочь новым предприятиям 
в развертывании производства.

Нельзя успешно начать работу в 1956 
году, не подготовив предприятия к зиме. 
Между тем, как свидетельствуют сообще
ния с мест, на некоторых предприятиях 
запаздывают с подготовкой к зиме. Кор
респондент «Зари Востока» сообщает из 
Ахалцихе о том, что рудоуправление 
«Ахалцихуголь» медлит с началом ремон
та ряда производственных зданий, затяги
вает строительство отдельных сооруже
ний, не создает запаса строительных 
материалов. Нужно повсеместно создавать 
запасы топлива, утеплять помещения, 
приводить в порядок оборудование, подъ
ездные пути, культурно-бытовые объекты 
предприятий.

На предприятиях продолжается обсуж
дение задач шестой пятилетки. Оно со
провождается ростом творческой актив
ности производственных коллективов. Эту 
активность партийные, хозяйственные и 
профсоюзные организации должны умело 
направлять на успешное выполнение те
кущих плановых заданий, на лучшую под
готовку к тому, чтобы каждое предприя
тие с первых дней 1956 года поднялось 
на новый, более высокий уровень произ- 

I водства и технического прогресса.

Товарищу Отто ГРОТЕВОЛЮ
Премьер-Министру 

Германской Демократической Республики
Б Е Р Л И Н

Дорогой товарищ Премьер-Министр,
Президиум Верховного Совета СССР ратифицировал, по представлению Совет

ского Правительства, Договор об отношениях между Союзом Советских Социалисти
ческих Республик и Германской Демократической Республикой, подписанный 
20 сентября 1955 года в Москве.

Мы горячо приветствуем, что Народная Палата Германской Демократической 
Республики также единодушно одобрила этот Договор.

Тем самым Договор вступает в законную силу и отношения между нашими го
сударствами отныне получают новую, прочную основу, соответствующую коренным 
интересам германского и советского народов.

Можно не сомневаться в том, что этот Договор будет решающим образом содей
ствовать дальнейшему развитию тесного сотрудничества и дружественных отноше
ний между нашими государствами на основе равноправия, взаимного уважения су
веренитета и невмешательства во внутренние дела.

Мы уверены также, что объединение усилий наших обеих стран в целях со
действия укреплению мира и безопасности в Европе явится важным вкладом в 
историческое дело восстановления единства Германии как миролюбивого и демокра
тического государства.

Примите, товарищ Премьер-Министр, сердечные поздравления Советского Пра
вительства и наилучшие пожелания дальнейших успехов и процветания Герман
ской Демократической Республике, а также всему германскому народу.

Н. Б У Л Г А Н И Н
4 октября 1955 года. Председатель Совета Министров С С С Р

Прибытие в М о с к в у  Министра иностранных дел  
Канады  г - н а  Лестера  Б. Пирсона

Товарищу Лотару БОЛЬЦУ
Министру Иностранных Дел  

Германской Демократической Республики  ■

Дорогой товарищ Министр,
В  связи с ратификацией Президиумом Верховного Совета СССР и Народной Па

латой Германской Демократической Республики Договора об отношениях между Сою
зом Советских Социалистических Республик и Германской Демократической Рес
публикой, подписанного 20 сентября 1955 года, прошу’ Вас принять мои самые 
искренние поздравления.

Разрешите выразить уверенность, что вступление в силу этого Договора, отве
чающего национальным интересам германского и советского народов, поведет к 
дальнейшему укреплению Германской Демократической Республики как независимо
го демократического государства и вместе с тем положит начало новому этапу в 
развитии отношений братской дружбы и сотрудничества между нашими государ
ствами на благо мира и международной безопасности.

По приглашению Советского правитель
ства в Москву 5 октября прибыл Министр 
иностранных дел Канады г-н Лестер 
Б. Пирсон с супругой. Г-на Л. Б. Пирсона 
сопровождают заместитель министра тор
говли М. У. Шарп, заместитель министра 
иностранных дел Д. Холмс, начальник от
дела печати министерства иностранных 
дел Р. Данн, советники Г. Игнатьев, 
Р. Крепо.

На Внуковском аэродроме, который был 
украшен государственными флагами Кана
ды и СССР, г-на Л. Б. Пирсона встретили: 
первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР и Министр иностранных 
дел СССР В. М. Молотов, Министр внеш
ней торговли П. Г. Кабанов; Министр рыб
ной промышленности СССР А. А. Ишков, 
Министр лесной промышленности СССР 
Г М. Орлов, заместитель Министра иност
ранных дел СССР В. А. Зорин, заме
ститель Министра совхозов СССР С. В. 
Кальченко, заместитель Министра куль
туры СССР В. Н. Сурин, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Советского Союза 
в Канаде Д. С. Чувахин, член коллегии 
МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведующий 
2-м Европейским отделом МИД СССР В. Я. 
Ерофеев, заместитель председателя испол
кома Моссовета Н. И. Бобровников, и. о. 
заведующего Протокольным отделом МИД 
СССР И. Н. Якушин.

Г-на Л. Б. Пирсона встречали^ Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Канады в 
СССР Дж. Б. К. Уоткинс и сотрудники 
Посольства, главы ряда дипломатических 
представительств, аккредитованные в Мос
кве, советские и иностранные журнали
сты.

По прибытии в Москву г-н Л. Б. Пирсон
сделал перед микрофоном следующее за
явление:

—  Прежде всего, разрешите мне выра
зить удовольствие по поводу пребывания 
здесь и мою искреннюю благодарность за 
весьма сердечный прием, оказанный нам 
по прибытии.

Г-жа Пирсон и я глубово ценим воз
можность побывать в Москве и других

4 октября 1955 года.

В . М О Л О Т О В  
Министр Иностранных Дел ССС Р

УКАЗ ПРЕЗИД ИУМ А  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О П Р И С В О Е Н И И  М Н О Г О Д Е Т Н Ы М  М А Т Е Р Я М  

П О Ч ЕТ Н О Г О  З В А Н И Я  « М А Т Ь - Г Е Р О И Н Я »
ПО Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

Присвоить почетное звание «Мать-героиня» с вручением ордена «Мать- 
герсиня» и грамоты Президиума Верховного, Совета СССР матерям, родившим и 
воспитавшим десять детей:

1. Бежанидзе Улфет Ахмедовне —  колхознице, село Зендиди Еедского района 
Аджарской АССР.

2. Брегадзе Марии Даниеловне —  колхознице колхоза им. Кагановича, Тки- 
бульский район.

3. Ломтадзе Вере Сидоровне —  колхознице, село Оджола Ткибульского района.
4. Мамаладзе Шушане Павловне —  колхознице, село Хидистави Чохатаурского 

района.
5. Мурадян Армуш Чатоевне —  домашней хозяйке, город Тбилиси.
6. Рубашвили Нуце Димитриевне —  колхознице колхоза им. Орджоникидзе, 

Душетский район.
7. Цормутян Югабер Левановне —  колхознице колхоза им. Жданова, Адиген- 

ский район.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  Н. П Е Г О В .

Москва, Кремль.
27 сентября 1955 г.

местах этой огромной страны. Мы также 
надеемся ознакомиться с жизнью и ра
ботой народов Советского -Союза, которые 
дважды были нашими доблестными союз
никами во время двух мировых войн и 
которым известны лучше, чем многим дру
гим народам, жестокость, опустошение и 
трагедии воины. Я  также надеюсь, что 
смогу встретиться с советскими руково
дителями и обменяться мнениями по меж
дународным вопросам. Надеюсь, что это 
нам поможет лучше понять друг друга.

В своей международной политике мое 
правительство при активной поддержке 
канадского народа настойчиво стремится 
к установлению во всем мире мира и 
справедливости, свободы и благополучия 
для всех народов. Это наша единственная 
и сокровенная цель. Но преследование 
и осуществление этих целей требует 
не только эффективного сотрудничества 
правительств, но также лучшего взаимо
понимания между народами. Более близ
кое знакомство путем обмена мыслей* 
взглядов и взаимных визитов значитель
но помогло бы в этом отношении.

Существуют особые причины, в силу 
которых подобное сотрудничество и взаи
мопонимание между народами Советского 
Союза и Канады особенно желательньы 
Мы являемся соседями через Северный 
полюс. Хотя численно вы значительно 
превосходите нас, у нас существуют об
щие проблемы, связанные с обширными 
пространствами, разнообразным суровым 
климатом, размерами и характером наших 
естественных богатств и острой необходи
мостью их мирного развития в интересах 
народа. Именно поэтому мне кажется важ
ным, чтобы мы ближе узнали друг друга 
и глубже вникли в проблемы и взгляды 
каждого из нас; это нам поможет еовме- 
стно работать для предотвращения воины, 
которая уничтожила бы нас всех.

—  Я  искренне надеюсь,— заявил г-н 
Л. Б. Пирсон,— что мой настоящий визит 
послужит некоторым вкладом для дости- 
жения этой великой цели международно-1 
го мира и справедливости. (ТАСС).

СОБРАНИЕ М АСТЕРО В П РО М Ы Ш ЛЕН Н Ы Х 
ПРЕДПРИЯТИЙ ТБИЛИСИ

Тбилисский горком ЛКСМ Грузии со
звал 4 октября городское собрание масте
ров совместно с комсомольским активом 
промышленных предприятий.

Министр местной промышленности Гру
зинской ССР А. Меладзе сделал доклад о 
роли мастера в деле воспитания молодых 
рабочих. Докладчик подробно говорил о 
больших обязанностях, которые возложены 
на мастеров, об их работе на предприя
тиях города.

Участники собрания узнали о многих 
мастерах, которые, используя свои права, 
добиваются успехов в выполнении пору
ченного им дела. Но были названы и та
кие мастера, которые по существу устра
нились от своих прямых обязанностей. 
Как отмечалось на собрании, объясняется 
это тем, что зачастую мастера загружены 
несвойственной им работой, слабо повы
шают свою квалификацию.

Докладчик и выступавшие в прениях 
товарищи говорили о необходимости уде
лять больше внимания повышению ква
лификации мастеров. В  частности, был 
поднят вопрос об организации в Тбилиси 
школ повышения квалификации мастеров 
родственных предприятий.

Мастер— не только организатор произ
водства, но и воспитатель молодых рабо
чих. Учащийся железнодорожного учили
ща М  2 В . Овчаренко указал на то, что 
мастера зачастую ограничиваются только

производственной учебой, не интересуются 
жизнью учащихся, не бывают в общежи
тиях, не работают в контакте с комсо
мольскими организациями.

Директор Тбилисского камвольно-сукон
ного комбината Н. Тушишвили считает, 
что большая текучесть рабочих на пред
приятии —  в большинстве случаев ре
зультат невнимательного отношения ру-* 
ководителей предприятия и особенно ман 
стеров к молодым рабочим. Вместе с тем 
он отметил, что на предприятии есть и 
такие мастера, которые заслужили все
общую любовь и уважение. Среди них —- 
коммунист т. Хатиев, участник комсо
мольских собраний и активный проводник 
начинаний молодежи.

Мастера Р. Афанасьева (обувная фабри
ка 1) и С. Мчедлишвили (бумагопря
дильная фабрика) поделились с участни
ками собрания своим опытом работы.

Токарь-скоростник станкостроительного 
завода имени Кирова П. Зубрицкий и сек
ретарь комитета комсомола швейной фаб
рики 1 Л. Гамрекели говорили о необ
ходимости распространять опыт передо
вых мастеров.

Секретарь ТК ЛКСМ Грузии В. Еачгн 
рава, подводя итоги собрания, подчеркнул 
необходимость усиления связи комсомодь- 

I ских организаций с мастерами —  воспи
тателями молодых рабочих.

Декада туркменской литературы и искусства в Москве

ПРИЕМ В. М. М ОЛОТОВЫ М  
Министра Иностранных Дел Канады  

Лестера Б. Пирсона
5 октября Министр Иностранных Дел СССР В. М. Молотов принял Министра 

Иностранных Дел Канады Л. Б. Пирсона.
Л. Б. Пирсона сопровождал Чрезвычайный и Полномочный Посол Канады в 

СССР Дж. Б. К. Уоткинс.
На приеме присутствовали Заместитель Министра Иностранных Дел СССР В. А. 

Зорин и Посол СССР в Канаде Д. С. Чувахин. (ТАСС).

14 октября в Москве открывается де
када туркменской литературы и искус
ства. В ней примет участие более 800 ар
тистов, музыкантов, народных певцов- 
бахши, композиторов, писателей, худож
ников, членов коллективов художествен
ной самодеятельности. В  театрах, кон
цертных залах и клубах столицы будет 
дано более 50 спектаклей и концертов.

Предстоящая декада —  первый разно
сторонний показ молодого национального 
туркменского искусства и литературы 
за пределами республики перед широкой 
общественностью. Она явится демонстра
цией расцвета культуры Советского Турк
менистана.

После Великого Октября вместе с ростом 
экономики молодой советской республики 
быстро стала развиваться социалистиче
ская по содержанию, национальная по 
форме культура.

Сейчас в Туркменистане имеются Ака
демия наук с десятками научно-исследо
вательских учреждений, пять высших 
учебных заведений, тысячи домов куль
туры, сельских клубов, кинотеатров, биб
лиотек, изб-читален. Огромный шаг впе
ред сделан в народном образовании.

Серьезные успехи достигнуты в раз
витии туркменской литературы. Совет
ский читатель уже знаком с выдающими
ся представителями туркменской литера
туры. К числу их относится лауреат 
Сталинской премии Берды Кербабаев —  
автор романа «Решающий шаг», повести 

,«Айсолтан из страны белого золота». Сей-

Беседа с председат елем оргкомитета по подготовке 
и проведению декады секретарем Ц К  К П  Туркменист ана

Н. Д У Р Д Ы Е В О Й

час Еербабаев работает над романом «Не- 
бит-Даг» из жизни туркменских нефтяни
ков. Первые главы романа печатаются в 
издающемся к декаде альманахе «Туркме
нистан». Далеко за пределами республи
ки известны имена поэтов Кара Сейтлпе- 

)ва, Чары Аширова, драматурга Гусейна 
Мухтарова и многих других. В дни под

готовки к декаде на русском языке изда- 
;но около 60 книг туркменских писате
лей и поэтов.

От песен бахши до национальной опе
ры и оперного театра, симфонических 
произведений, музыкальных и хоровых 
ансамблей, от самодеятельных кружков 
до драматического театра —  таков путь 
туркменского искусства, проделанный за 
короткое время.

В 1929 году на базе театральной студии 
в Ашхабаде был открыт Туркменский дра
матический театр— первый театр в исто
рии туркменского народа. В годы перед 
Великой Отечественной войной были со
зданы первый хоровой коллектив и оркестр 
национальных инструментов, ансамбль 
танца, национальный театр оперы и бале
та. Огромную помощь в создания крупных 
литературных произведений, первых опер 
и симфонических произведений оказали 
и продолжают оказывать деятели литера

туры 1  искусства братских республик и, 
прежде всего, великого русского народа. 
Первые оперы, написанные молодыми ав
торами в содружестве с русскими компо
зиторами, «Зохре и Тахир», «Шасенем и 
Гариб» и другие выдержали уже сотни 
представлений.

Зрелыми мастерами показали себя турк
менские композиторы Вели Мухатов, Дан- 
гатар Овезов, Ашпр Кулиев и другие. К 
предстоящей декаде композиторы респуб
лики создали новые произведения. Боль- 

I шую симфоническую поэму «Солнечный 
край», построенную на народных мело
диях, написал Ашир Кулиев. Работу над 
песней для хора и оркестра «Привет 
Москве!» закончил Вели Мухатов.

В годы Советской власти в республике 
выросли замечательные мастера сцены. 
Это народный артист СССР Аман Кульма- 
медов, народные артисты республики Ал- 

;ты Карлиев, Ходжоу Аннадурдыев, Майя 
| Кулиева, Сона и Сурай .Мурадовы, Анна- 
гуль Аннакулиева и ряд других. Москви
чи увидят их в пьесе туркменского дра
матурга Мухтарова «Семья Аллана», «Ре

визоре» и «Отелло» в постановках Турк
менского драматического театра имени 
Сталина, & операх «Шасенем и Гариб»,

«Евгений Онегин», в балете «Алдар Ко
се», которые покажет Туркменский театр 
оперы и балета.

Жители столицы смогут познакомиться 
также с произведениями профессиональ
ных художников и народных мастеров 
изобразительного и прикладного искус
ства Туркменистана.

В  дни декады в Москве откроется вы
ставка, на которой будут представлены 
произведения туркменских художников, 
скульпторов, ковры, художественные вы
шивки, ювелирные изделия. Особое вни
мание посетителей, естественно, привлекут 
прославленные туркменские ковры. Ис
кусные туркменские ковровщицы —  
участницы декады —  продемонстрируют 
здесь свои лучшие творения: ковер-ги
гант, сюжетные ковры, ковры-портреты.

Предстоящая декада —  серьезный эк
замен на творческую зрелость туркмен
ского национального искусства.

Е этому экзамену готовятся все худо
жественные коллективы республики. 
Вместе с тем декада явится также хоро
шей школой для ее участников. Оценка 
выступлений взыскательным зрителем, 
критические замечания помогут устранить 
имеющиеся еще недостатки, добиться но
вых успехов в развитии культуры турк
менского народа. (ТАСС).



Больше отличных машин для угольной промышленности
К о л л е к т и в  К у т а и с с к о г о  м а ш и н о с т р о и т е л ь н о г о  з а в о д а  „ Г о р н я к ‘  о б с у ж д а е т  

п р о е к т, ,  ш е с т о г о  п я т и л е т н е г о  п л а н а  с в о е г о  п р е д п р и я т и я

В К Л А Д
МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

Коллектив Кутаисского завода гориошахтного оборудова
ния с большим подъемом борется за осуществление истори
ческих решений июльского Пленума ЦК КПСС. Участвуя в 
соревновании за достойную встречу XX съезда пар
тии, рабочие и специалисты завода успешно претворяют в 
жизнь свое социалистическое обязательство —  к 1 ноября 
досрочно завершить выполнение пятого пятилетнего плана.

На заводе широко развернулось обсуждение проекта ше
стого пятилетнего плана. На цеховых собраниях, производ
ственных совещаниях, собрании партийного и хозяйствен
ного актива подробно и всесторонне обсуждались предложе
ния рабочих и специалистов, предусматривающие снабжение 
угольной промышленности нашей страны более совершенны
ми и экономичными машинами и оборудованием.

За годы пятой пятилетии наш коллектив добился увели
чения выпуска продукции почти в 2 раза, а по артезиан
ским насосам —  в 7 раз. В проекте шестого пятилетнего 
плана намечено увеличить выпуск продунции почти вдвое, 
а по экскаваторам —  в пять с лишним раз. Завод специа
лизируется на серийном выпуске экскаваторов, артезиан
ских насосов, подвесных вагонеток.

Шестая пятилетка завода характеризуется дальнейшим 
внедрением прогрессивной технологии и новейшей техники. 
Большая работа будет проведена в деле модернизации ма
шин и оборудования, выпускаемых предприятием. Наши 
Экскаваторы будут оснащаться дополнительным вспомога
тельным оборудованием, а устройство артезианских насосов 
станет более простым и экономичным. Наметки шестого пя
тилетнего плана предусматривают замену металлорежущих 
станков устарелой конструкции новыми, более совершенны
ми, механизацию процессов литья, введение поточных ли
ний на сборке.

Значительный рост производства экскаваторов невозмо
жен без завершения всего комплекса сооружений, преду
смотренных по генеральному проекту строительства завода. 
В шестой пятилетке войдет в строй новый цех по сборке 
экскаваторов. Реконструируются механический и литейный 
цехи, причем последний переводится на конвейерную систе
му работы. Расширяется гальваническое отделение. Соз
дается специальный экспериментальный участок. Войдет в 
строй газогенераторная станция. Кутаисский машинострои
тельный завод превратится в одну из важных баз произ
водства транспортных машин и средств механизации для 
угольной промышленности страны.

В шестой пятилетке, когда закончатся строительством 
все намеченные объекты, проектная мощность завода будет 
перекрыта на 30 процентов.

Решения июльского Пленума ЦК КПСС предусматривают 
широкую кооперацию между заводами. Такое кооперирование 
устанавливается у нас с заводами-поставщиками электро
двигателей, дизель-моторов, задних мостов экскаватора и 
некоторых других деталей и узлов. В  шестой пятилетке за
вод прекращает собственное производство метизов и инстру
ментов.

Большие работы будут проведены по улучшению куль
турно-бытовых условий коллектива. Завершается строитель
ство заводского поселка. В строй войдут три жилых дома на 
105 квартир и банно-прачечный комбинат, более благо
устроенным станет заводской парк.

Коллектив завода рассматривает разработанный им 
проект шестого пятилетнего плана, как новый большой шаг 
вперед на пути технического прогресса.

Д. К Е Ш Е Л А В А ,
директор Кутаисского машиностроительного 
завода «Горняк».

Ц И Ф Р Ы  И  Ф А К Т Ы

*  Около 
колхозников 
вод в годи 
и овладели

1-000 молодых 
пришли на за 

пятой пятилетки  
сложными спе

циальностями. 500 рабочих 
завода без отрыва от произ
водства получают среднее и 
высшее образование.

•* В  1955 году завод был 
оснащен 72 единицами но
вого оборудования —  стан
ками, мостовыми кранами, 
автопогрузчиками, электро
карами, компрессорами и др. 
З а  годы шестой пятилетки  
на заводе будет обновлено 
до 30 процентов станков.

Группа передовиков Кутаисского машиностроительного 
нии проекта шестого пятилетнего плана (слева направо):
резчик А. Барамидзе, разметчик Б. Симаков, электросварщик А. Сачахоно

завода «Горняк», внесших ценные предложения при составле- 
старший мастер Г. Барбакадзе, токарь М. Гайденин, зубо-

Фото И. Сакун.

ГОВОРЯТ РАБОЧИЕ И СПЕЦИАЛИСТЫ
М. Р У Х А Д З Е ,  

бригадир слесарей-сборщиков 
цеха металлоконструкций.

—  Следует механизировать 
весь процесс сборки кабин 
экскаваторов и внедрить авто
матическую сварку узлов. Это 
позволит значительно повы
сить производительность труда.

А. Д Ж А Н Е Л И Д З Е ,  
формовщик.

—  Нужно сконструировать 
и построить печи для сушки 
песка, ковшей и стержней. 
Это улучшит качество фор
мовки и поднимет производи
тельность труда формовщиков.

А. Б А Р А М И Д З Е ,  
зуборезчик экскаваторного 

цеха.

—  Вместо долбежки шпо
ночного паза предлагаю про
тягивать его. Это ускорит об
работку не менее чем в три 
раза и одновременно улучшит 
качество продукции.

И. Р А К И Т А ,
технолог.

—  Мое предложение— широ
ко практиковать окраску ме
таллических конструкций и 
горно-шахтного оборудования 
методом пульверизации. Осу
ществление этого мероприя
тия повысит качество окраски 
металлоизделий.

Иа цеховых собраниях, производственных совещаниях, 
собрании партийно-хозяйственного актива завода рабочие и 
специалисты внесли ценные предложения, вошедшие в проект 
шестого пятилетнего плана завода. Н иже приводятся некото
рые из этих предложений.

В. Ц О М А Я , 
начальник экскаваторного цеха.

—  Надо будет организо
вать прямоточную линию 
сборки подузлов и узлов экс
каваторов на специальных 
стендах. Поток позволит под
нять производительность тру
да при сборке на 20 процен
тов. Для организации ритмич
ной работы необходимо соз
дать переходящие запасы за
готовок и литейных отливок.

С. Г Е Л Е Н И Д З Е ,  
кузнец, депутат Верховного 

Совета Грузинской С С Р.

—  Назрел вопрос специа
лизации кузнецов на опреде
ленных работах. Специализа
ция поднимет качество поко
вок. Одновременно надо осна
стить завод ковочными прес
сами.

Б. С И М А К О В ,
разметчик экскаваторного 

цеха.

—  У нас для многих дета
лей сперва производят раз-

’ метку, а затем сверловку. Пе
реход на сверление по «кон
дуктору» позволит объединить 
эти операции, сократит трудо
емкость обработки деталей.

И. К О Т Р И К А Д З Е ,  
главный металлург.

—  Необходимо перевести 
заливку форм стального и 
чугунного литья на конвейер. 
Смонтировать медеплавиль
ную электропечь и электро
сталеплавильную печь. Внед
рить пескоструйную камеру. 
Механизация литья резко сни
зит производственные затраты 
литейного цеха.

М. Г А И Д Е Н И Н , 
токарь.

—  Если мы широко ис
пользуем при обработке метал
ла резцы, созданные новато
рами различных заводов стра
ны, то тем самым добьемся 
значительного ускорения обра
ботки деталей.

М. Д Е И С А Д З Е , 
мастер формовочного участка.

—  Предлагаю провести 
комплексную механизацию 
землеприготовительного отде
ления. Мы должны смелее пе
реводить на машинную фор
мовку все больше деталей ма
шин.

Г . Б А Р Б А К А Д З Е ,  
старший мастер 

экскаваторного цеха.

—  В целях повышения 
производительности труда при 
сборке экскаваторов предла
гаю внедрить автоматическую 
сварку узлов. Надо также по
думать о резком расширении 
полуавтоматической сварки 
под слоем флюса. Следует за
крепить изготовление опреде
ленных деталей за рабочими 
соответственно их квалифи
кации.

Г. Б А Б У Х А Д И Я ,
начальник отдела 

технического контроля.

—  Крайне важно ускорить 
расширение гальванического 
отделения с тем, чтобы быст
рее внедрить метод гальвани
ческого покрытия для рабо
чих колес артезианского на
соса. Это значительно повы
сит коэффициент полезного 
действия насосов.

А. С А Ч А Х О Н О В ,
электросварщик 

механосборочного цеха.

—  На нашем предприятии 
нужно применить электроза- 
клспочнын пистолет, оправдав
ший себя на передовых заво
дах страны. С его помощью 
на 15 процентов поднимется 
производительность труда на 
работах по соединению листов 
и угольников кузова экскава
тора.

З А  В Ы С О К У Ю  
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ

В докладе на июльском Пленуме ЦК КПСС глава Совет
ского правительства товарищ Н. А. Булганин указывал, что 
мелкосерийное производство такой сложной техники, как 
дизели, паровые турбины, станки, шахтные машины, экс
каваторы и другое оборудование, рассредоточенное на мно
гих заводах нескольких министерств,— нерентабельно. То
варищ Н. А. Булганин, говоря о том, что гораздо выгоднее 
сконцентрировать производство этого оборудования на спе
циализированных заводах, привел пример, показывающий, 
как рассредоточенное, мелкосерийное производство экскава
торов марки Э-258 удорожает его себестоимость в полтора- 
два раза.

В системе Министерства строительства предприятий 
угольной промышленности СССР экскаваторы марки Э-258 
выпускает наш завод. Такие экскаваторы находят широкое 
примеиенпе на строительстве шахт и открытых разработ
ках. Учитывая критику, высказанную на Пленуме ЦК КПСС 
относительно высокой себестоимости этих машин, наш кол
лектив разработал проект шестого пятилетнего плана с уче
том специализации завода главным образом на производстве 
экскаваторов. В  шестой пятилетке себестоимость наших 
экскаваторов снизится более чем в два раза против факти
ческой себестоимости 1955 года.

В борьбе за рентабельную работу коллектив завода до
бился к концу пятой пятилетки ряда успехов. Средняя себе
стоимость продукции за пятилетку снизилась более чем на 
40 процентов.

Намеченные на 1955— 1900 годы организационно-тех
нические мероприятия обеспечат еще большее снижение 
себестоимости продукции. Значительный экономический 
эффект даст модернизация машин, предусматривающая рез
кое сокращение ватрат металла на единицу изделия, а сле
довательно и затрат труда. Так, например, модернизация 
артезианских насосов даст экономию в расходе металла и за
тратах труда более 50 процентов нынешней себестоимости.

Значительный вклад в борьбу за высокую рентабельность 
производства, снижение себестоимости продукции и повы
шение производительности труда вносят рацпона.тизаторы. 
За годы пятой пятилетки у пас было внедрено более 400 
рационализаторских предложений, которые дали заводу 
2.757 тысяч рублей экономии. Одно только предложение 
об изменении порядка упаковки артезианских насосов, вне
сенное работниками транспортного цеха, экономит боль
шое количество леса, гвоздей и других материалов на сумму 
133 тысячи рублей в год. Завод дал государству за пя
тилетку свыше одиннадцати миллионов рублей прибыли.

Снижению себестоимости будет способствовать прекра
щение выпуска такой мелкосерийной продукции, как обору
дование для кирпичеделательных заводов, металлических 
лесов, бадей и т. п., составляющей сейчас 40 процентов 
всей продукции завода. Мелкосерийность, а также еже
годные затраты па освоение все новых и новых видов про
дукции ложились тяжелым бременем на себестоимость. Спе
циализация завода на производстве экскаваторов, артезиан
ских насосов и подвесных вагонеток положительно скажет
ся на удешевлении всех работ, позволит более рационально 
организовать производство, смелее внедрять передовую тех
нику-и технологию.

Проект шестого пятилетнего плана, разработанный кол
лективом нашего предприятия, ставит новые большие за
дачи в области экономики производства. Если за годы ше
стой пятилетки производственные площади возрастут на 
25 процентов, то объем выпускаемой продукции удвоится. 
Уже это одно говорит о больших резервах, которые пред
стоит пустить в ход.

Б. П О Л Я К ,
начальник планового отдела завода.

Ц И Ф Р Ы  И  Ф А К Т Ы
*  При росте производствен

ных площадей на 28,4 про
цента выпуск валовой про
дукции к 1960 году возрас
тет, по сравнению с 1955 го
дом, на 83,4 процента, а 
производительность труда —  
на 55.3 процента.

■* В октябре —  ноябре на 
шахты Ткварчельского и 
Ахалцихского угольных бас

сейнов будут отправлены
впервые освоенные производ
ством новые типы подвесных 
вагонеток —  ПВ-2. Новые 
вагонетки изготовляются из 
отходов проката. Конструк
ция тележки вагонетки бо
лее прочна, чем у находя
щейся сейчас в эксплуата
ции. Себестоимость снижена 
на 30— 40 процентов.
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I
Кутаисский завод горношахтного обо

рудования «Горняк» молод. Еще не все 
его цехи вошли в эксплуатацию. Но за
вод вот уже две пятилетки снабжает 
угольную промышленность страны цен
ными машинами и механизмами.

Марка завода хорошо известна на шах
тах Донбасса, в Подмосковном угольном 
бассейне, на Дальнем Востоке и в Грузии.

Немало творческой инициативы и на
стойчивости проявили кутаисские маши
ностроители при освоении производства 
артезианских насосов АТН-10-1. Они 
необходимы угольной промышленности 
для понижения уровпя воды в горных 
выработках. Прошло немного времени, и 
насосы, изготовляемые в Кутаиси, стали 
пользоваться у  шахтеров доброй славой 
надежных машин. Из года в год растет на 
них спрос.

На июльском Пленуме ПК КПСС това
рищ Н. А. Булганин, перечисляя сложные 
по своей технике машины, назвал экска
ваторы Э-258. С 1953 года эти машины 
начали выпускать и кутаисцы. Товарищ 
Булганин указал тогда, что мелкосерий
ное производство таких экскаваторов 
резко удорожает их себестоимость.

II вот, когда на заводе, в цехах и от
делах, началось обсуждение проекта ше
стого пятилетнего плана предприятия, ку
таисские машиностроители первым дол
гом единодушно заявили:

—  Надо специализировать завод на 
выпуске сложной техники с тем, чтобы 
удешевить выпуск продукции.

Рабочие и специалисты завода критико
вали Министерство строительства пред
приятий угольной промышленности СССР 
за то, что оно загружало завод производ
ством огромного количества разнообразного 
мелкосерийного оборудования. Чего только 
здесь ни производили —  комплекты меха
низмов для кирпичеделательных заводов, 
металлические строительные леса и т. п.

—  Нужно,— сказали кутаисские ма
шиностроители,— взяться за массовое про
изводство экскаваторов Э-258, специали
зироваться в этом деле, увеличить произ
водство технически сложных машин в 5—  
О раз.

Были на заводе робкие люди, которые 
говорили:

—  Наше предприятие еще молодое, 
недостроенное, никто не предъявляет нам 
больших требований, давайте наметим 
план поскромнее. у

Но те, кто глубоко вник в решения 
июльского Пленума ЦК КПСС, отвечали 
таким людям не общими рассуждениями, 
а конкретными предложениями —  как 
обеспечить намеченный рост производ
ства экскаваторов. Росло число рациона
лизаторских предложений, возникали мыс
ли о лучшей, технически более совершен
ной организации производства.

Так родились на заводе идеи о возмож
ности близкого перевода сборки экскава
торов на поток, о конвейеризации литья, 
о комплексной механизации внутризавод
ского транспорта и о многом другом, из 
чего слагается план новой пятилетки.

П
Экскаватор Э-258— универсальная ма

шина. Благодаря своей легкости, подвиж
ности она широко • используется и в 
угольной промышленности. Быстрый 
ход— 11 километров в час— позволяет 
применять экскаватор в условиях обслу
живания района строительства радиусом 
в 20 километров. Снабженный специаль
ным оборудованием, полноповоротный 
универсальный экскаватор наряду с зем
ляными работами, такими, Жак рытье 
траншей, котлованов, добыча песка, гра
вия или глины из карьеров и планировка 
площадок, может быть использован и как 
подъемный кран, способный поднимать

В  1960 году производство
экскаваторов Э-258 по срав
нению с 1955 годом возра
стет на 510 процентов.
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каналы, водостоки, добывает гравий со 
дна рек.

Другое сменпое оборудование быстро 
превращает экскаватор в грейфер, кото
рый можно использовать для погрузки и 
выгрузки сыпучих строительных мате
риалов.

Сейчас конструкторы завода заканчи
вают разработку еще одного вида обору
дования— специальной стрелы и специ
ального грейферного устройства, при по
мощи которых машина сможет выгружать 
из железнодорожных гондол и полувагонов 
лесоматериалы и укладывать их в любое 
место склада. За 30 минут будет разгру
жаться до 250 бревен.

Как известно, до последнего времени 
механизация погрузки и выгрузки лесо
материалов применялась лишь на круп
ных лесных базах, где было выгодно 
устанавливать дорогостоящие сложные 
установки. Шахты же производят разгруз
ку вручную Новое вооружение экскава- 

груз в 2— 3 тонны на высоту в 18 метров. 1 тора намного повышает коэффициент его
Этот же экскаватор с канатно-ковшо-1 полезного использования,

вым оборудованием (драглайн) производит] —  Наша машина,— с гордостью гово-
вскрышные работы, роет осушительные рят о своем экскаваторе кутаисские ма

шиностроители,— это умные, богатырские 
«руки», способные рыть, поднимать тяже
сти и складывать тяжелые грузы. Она 
нужна всюду и всем— и на стройках, и на 
рудниках и шахтах, и иа железнодорож
ном транспорте, и в сельском хозяйстве.

I I I
Обсуждая подробно все разделы шесто

го пятилетнего плана, кутаисские маши
ностроители особое внимапие уделили во
просам совершенствования своей произ
водственной базы. И это понятно: люди 
смотрят вперед. Не случайно на собрании 
партийно-хозяйственного актива, когда 
заканчивалось обсуждение проекта плана, 
выступали коммунисты и говорили о том, 
что и в последнем варианте этого плана 
далеко еще не исчерпаны все резервы за
вода.

—  Новая жпзпь предприятия, —  гово
рили они,— будет протекать в иных усло
виях, чем ныне. Перед оснащенным пе
редовой техникой и вооруженным совер
шенной технологией заводом откроются 
такие возможности дальнейшего роста, о 
которых сейчас пока еще можно только 
мечтать.

И люди подкрепляли деловыми предло
жениями свои мечты о завтрашнем дне 
завода. Одни предлагали внедрить автома
тическую сварку узлов экскаватора и до
казывали, что это поднимет производи
тельность труда на 15 процентов. Другие 
говорили о необходимости широкого при
менения полуавтоматической сварки под 
слоем флюса. Третьи советовали более ра
ционально организовать работу в цехах 
завода с тем, чтобы на тех же площадях 
давать больше продукции. Все эти много
численные предложения, собранные во
едино и всесторонне обсужденные, вошли 
в проект плана двумя документами. Один—  
это показатели роста производства, вы
раженные в цифрах, и другой —  органи
зационно-технические мероприятия, обес
печивающие претворение в жизнь наме
ченных цифр роста.

Уже сейчас на заводе начато осуще
ствление отдельных мероприятий. Авторы 
новой пятилетки соревнуются за достой
ную встречу XX съезда партии. В октябре 
они завершают выполнение пятого пяти
летнего плана, чтобы последние два меся
ца нынешнего года работать в счет новой 
пятилетки. Один из авторов плана— ком
мунист мастер Мамия Деисадзе, в эти дни 
добился перевода на машинную формовку 
кронштейна артезианского насоса и мно
гих частей трехтонпой шахтной вагонет
ки. Подняли производительность своего 
труда токарь Резо Шаламберидзе, слесарь 
Зураб Хонелидзе, маппгнист Власий Мар- 
гвелашвилн, формовщик Гиви Мамисеи- 
гавили и другие. Творческий труд этих лю
дей —  реальное свидетельство жизненно
сти нового плана.

IV
Свой значительный вклад в дело даль

нейшего роста производства вносят спе
циалисты завода. Инженеры-конструкто
ры разработали новый тип универсальной 
приводной головки к артезианскому насо
су. Применение этой головки резко сни
жает количество сложных литых деталей 
насоса и тем самым почти вдвое сокраща
ет трудоемкость его производства, а также 
расход металла. Себестоимость насоса сни
зится на 30— 35 процентов. Теперь уже

завод сможет без всяких дополнительных
капиталовложений и без дополнительного 
привлечения новых рабочих удвоить про
изводство артезианских насосов— второго 
вида продукции, на котором специализи
руются кутаисские машиностроители.

Творческая мысль специалистов завода 
не ограничивается темп видами изделий, 
которые сегодня включаются в план про
изводства. Завод вгнпускает машины для 
угольной промышленности, следовательно, 
создатели этих машин должны заботиться 
об оснащении шахт все более и более со
вершенной техникой. И у работников за
вода рождаются идеи о создании новых 
шахтных механизмов. Как известно, в 
угольных забоях одна из смен называется 
подготовительной. Она занята передви
жением рештака транспортера из вырабо
танного пространства и другими вспомо
гательными работами. В  это время добыча 
угля не производится. Инженеры Кутаис
ского машиностроительного завода разра
батывают сейцас конструкцию змейкового 
передвижного транспортера-перегружате
ля, при котором отпадет надобность во 
вспомогательной смене, и шахтеры все 
24 часа смогут заняться выдачей угля.

Товарищ П. С. Хрущев говорил на Все
союзном совещании работников промыш
ленности о том, что самым идеальным об
разом разработанный план в процессе его 
выполнения будет корректироваться бла
годаря развитию творческой инициативы 
и активности трудящихся, выполняющих 
и перевыполняющих плановые задания. 
Правильность этих слов видна и на при
мере Кутаисского машиностроительного 
завода. Первый же опыт планирования 
снизу показал, как много может дать ини
циатива масс.

В коллективном творчестве родилась 
идея нового производственного облика за
вода. В  пем ярко отражена борьба рабо
чих, инженеров, технйков, служащих 
предприятия за дальнейший технический 
прогресс,

Л. МУМЛАДЗЕ.
(Спец. корр. «Зари Воуурка»).



Н а  т ем ы  дн я

Уборка и силосование 
кукурузы

Выполняя указания партии и правитель
ства, колхозы и совхозы Грузии вырастили 
богатый урожай кукурузы. Теперь важно 
во-время и без потерь убрать урожай этой 
ценнейшей продовольственной и кормовой 
культуры и организовать правильное его 
хранение.

Особое значение приобретает организация 
уборки кукурузы в стадии молочно-восковой 
спелости. Раздельно убранные и засилосо
ванные в эту пору початки и стебли дают 
на 25 процентов кормовых единиц больше, 
чем при полной спелости, когда стебли и 
листья пересыхают и теряют свои питатель
ные качества.

Несмотря на исключительно большое зна
чение раздельной уборки кукурузы в  стадии 
молочно-восковой спелости, это важное ме
роприятие в ряде районов недооценивается.

К  1 октября из 19-338 гектаров кукуру
зы, подлежащей уборке в стадии молочно
восковой спелости, было убрано только 
4 318 гектаров. В  Тетрицкаройском, Марне- 
ульском, Болнисском, Кутаисском, Касп- 
ском, Сагареджойском, Зугдидском районах 
упускаются лучшие сроки' для уборки куку 
рузы на силос. Кукуруза  здесь перезревает, 
создается угроза невыполнения намеченного 
плана закладки силоса из початков и стеб
лей кукурузы, допускаются грубые наруше
ния технологии силосования.- Обломанные 
початки и скошенные стебли кукурузы  до
ставляются к местам силосования с боль
шим опозданием, закладка силоса в тран
шеи и ямы длится по 6— 8 дней, закладка 
початков со всей площади, убранной на си
лос, производится вместе со стеблями. Бес
печно относятся к уборке кукурузы в ста
дии молочно-восковой спелости колхозы и 
М Т С  Кварельского, Гардабанского. Ванско- 
го. Зестафонского. Теожольского и Сам- 
тредского районов, где до 1 октября не при
ступали к  уборке этой ценной культуры.

Одна из главных причин неудовлетво
рительного хода работ по уборке кукуру
зы в стадии молочно-восковой спелости и 
силосованию кукурузы  —  слабое исполь
зование имеющейся у  машинно-трактор
ных станций техники.

Многие местные партийные и советские 
органы, а также Министерство сельского хо
зяйства Грузинской С С Р  не осуществляют 
должного контроля за работой М ТС , не 
проявляют требовательности к руководите
лям М Т С  и колхозов, специалистам сель
ского хозяйства, мирятся с фактами нару
шения технологии закладки силоса.

Такое положение далее нетерпимо. М е
стные партийные, советские и сельскохо
зяйственные органы, руководители колхо-

щ ж т

Н а  с н и м к а х :  1. Табаковод колхоза села Мугудзирхва Гудаутского района 
Д . Тарба (слева) и бригадир 5-й бригады П. Агрба проверяют качество сушки  
табачных листьев. 2. Сбор арбузов в колхозе имени Сталина села Марткопи  
Гареубанского района.

Фото Г. Альперта и В. Тархова.

П е р е д  о з и м ы м  с е в о м
Механизаторы Шнракской МТС п колхоз

ники сельскохозяйственных артелей, об
служиваемых этой станцией, настойчиво 
борются за выполнение решений январ-

нечника. Началась уборка кукурузы. Поля, 
освобожденные от кукурузы, будут засея
ны озимой пшеницей. Как правило, пахо
та ведется плугами с предплужниками на

ского Пленума ЦК КПСС. Уборка урожая глубину 22— 25 сантиметров. Выпадаю- 
в колхозах зоны МТС была проведена в щие в последние дни частые дожди спо

собствуют успешному ходу вспашки. Длясжатые сроки и без потерь. Колосовые 
убраны с площади 8.925,гектаров, с каж
дого гектара получено 17,8 центнера
зерна против 14 центнеров по плану.

На комбайнах были оборудованы при-

очистки полги от сорняков проведена пер
вая культивация, в настоящее время идет
вторая культивация.

На пахоте отличились первая трактор- 
способления для уборкп полеглых хлебов, | Иая бригада (бригадир Б. Токликишвилй), 
что  значительно с н и з и л о  потери. | вторая тракторная бригада (брпгадпр

На уборке урожая особенно отличились ! Б. Бостоганашвнлп) и восьмая тракторная 
комбайнеры Б. Токликпшвили, Н. Баиста- ( бригада (бригадир II. .Меликишвйли).
швили, И. Сухашвили В. Вардашев, | Трактористы Н. Гогилашвили, Р. Пик- и МД|Ы|ЙЛв иА , ЛУ1у в ос, супис 
И. Меликишвили и II. Кимостели. Гов. лаури, III. Гигаурл, Б. Папачашвили и дойных к о ^  и нетелей пасли отдельно. 
Ьимостели за 20 рйоочтгх дней убрал 54э ; Г. Натрошвили выполняют сменные нормы Благодаря этим мероприятиям суточ-

на 150 200 процентов. ; НЬ1С надоц молока на ферме возросли на

П а р и ж с ки е  газе ты  об ответе Н. С .  Хрущева  
на вопрос корреспондента газе ты  „ П р а в д а11

ПАРИЖ, 4 октября. (ТАСС). Газеты 
опубликовали сегодня текст ответа Н. С. 
Хрущева на вопрос корреспондента газе
ты «Правда».

Газета «Фран-тирер» пишет: «...В Мос
кве Хрущев заверяет, что СССР не вме
шивается в дела других, и выражает свою 
симпатию по отношению в народам Фран
цузского Союза».

Газета «Юманите» подчеркивает, что 
«заявление Хрущева показывает, насколь
ко позиция СССР в ООН соответствует той 
политике, которую он всегда проводил». 
Газета напоминает, что Советское прави
тельство и советский народ готовились 
оказать дружественный прием представи
телям французского правительства, и пи
шет, что поездка Фора и Пинэ в Москву 
отсрочена под «неудачным предлогом».

Пребывание в Белграде делегации 
Верховного Совета СССР

Местийские 
животноводы

• МЕСТПА. (Корр. «Зари Востока»).
У подошвы Кавказского хребта, на грани
це альпийских пастбищ, местийский кол
хоз имени Калинина вблизи рекп построил 
коровник. Рядом расположены сарай для 
хранения сена и концентрированных кор
мов, силосные хранилища. Б них уже за
ложены десятки тонн силоса.

Колхозный скот летом находился на
альпийских пастбищах. Здесь приме
нялась загонная пастьба, для чего па
стбище было разбито на участки, исполь
зуемые поочередно. В  труднодоступных 
для пастьбы местах пастухи косили травы 
и задавали их скоту в вечерние часы.

гектаров и намолотил 9.736 центнеров 
зерна. Министерство сельского хозяйства 
СССР наградило его денежной премией.

Ныне в колхозах зоны пашей МТС 
значительно расширены посевные площа
ди кукурузы, улучшился уход за этой\лт-г' "  -------  д и  л у а у р у а ы ,  у л у ч ш и л с я  у л н д  ал  с п о и

зов и М Т С  должны принять решительные кул , туш>й с  ттошлом готу  к у к у п у т п й  би меры для того, чтобы засилосовать почат- М льтурон . »  проииом году кукурузой оы
кн и стебли кукурузы, полученные со всей ло засеяно ОоО гектаров, а в нынешнем
площади, которая должна быть убрана в 11.750, в том числе около 1.000 гектаров
стадии молочно-восковой спелости ур о ж ая .; засеяно квадратно-гнездовым способом. С

Раздельная уборка кукурузы  —  дело 1380 гектаров урожай был убран в виде
новое для многих _ хозяйств. Вот почему; зеленой массы, что позволило заложить тапов Ныне этими способами предпола-
велика Н Ии 3 отв н а °  °р  от ь* °сп ёц и а щ^тов 1 2° °  Т0Н’Н высококачественного силоса. \ гается засеять более 7.000 гектаров велика И ответственна рать специалистов Курупузя ттлран-чча пп тяипт,тп т т е т н т  ..  ____  . .

Хорошие семена —  залог высокого уро
жая. В  колхозах зоны МТС уже подготов
лено для сева 1.200 тонн высококонди
ционных сортовых семян. Будут посеяны 
районированные высокоурожайные семена 
сортов Иовоукраинка-83 и Краснодарка. 
К 30 сентября было засеяно 2.338 гекта
ров из плановых 2.553.

В прошлом году перекрестным и узко
рядным способами было засеяно 5.000 гек-

сельского хозяйства. И х  долг —  помочь 
колхозам и совхозам всесторонне подго
товиться к  раздельной уборке, оказать по
мощь в определении сроков начала раз
дельной уборки и ее успешном проведе
нии, в расстановке кадров и использова
нии техники.

С каждым днем все шире разверты
вается и уборка спелых початков на зер
но. Ее  такж е надо провести организован
но. Особое внимание следует уделить про
ведению уборки спелой кукурузы  в З а 
падной Грузии и в тех районах Восточ
ной Грузии, где нет пожнивных посевов 
кукурузы, недостаточно силосной массы, 
а такж е  ощущается общий недород зерно
вых. В  этих районах уборку кукурузы  на 
зерно надо проводить в такое время, ко
гда стебли и листья еще зеленые и при
годны для закладки на силос. Необходи
мо всесторонне подготовиться к  своевре
менной уборке урожая пожнивных посе
вов кукурузы и ее раздельному силосо
ванию.

Благодаря самоотверженному труду ра
ботников сельского хозяйства выращен
хороший урожай кукурузы. Своевременно 
и хорошо убрать эту ценную культуру —  
дело большой государственной важности.

Кукуруза, посеянная по жнивыо, позволит 
дополнительно заложить 500 тонн силоса.

Подготовка к севу озимых культур про
ходила одновременно с уборкой урожая. 
Убранные, участки быстро очищались от 
пожнивных остатков, вспахивались на 
полную глубину и бороновались. Все это

Имеющиеся в МТС 44 сеялки отремон
тированы и приведены в полную готов
ность. Тракторные бригады и агрегаты 
укомплектованы высококвалифицирован
ными, опытными работниками, среди ко
торых развернулось соревнование за про

будет способствовать получению высокого ведение озимого сева в сжатые сроки, 
урожая в будущем году. | у  нас есть опыт ведения сева ночью.

Нынешней осенью в колхозах зоны на- Это мы практикуем и в текущем году, 
шеи МГС по плану должно быть посеяно | чем Сще более сокращаем сроки сева.
7.500 гектаров пшеницы. Правления кол
хозов решили посеять дополнительно к за
данию около 2.000 гектаров этой культу
ры. Тракторные бригады МТС на 30 сен
тября вспахали 6.807 гектаров.

Сейчас в разгаре работы по очпетке 
и пахоте участков после уборки подсол-

Закладка силоса ведется медленно
АСППНДЗА. (Керр. «Зари Востока»).

Колхозы Аспнндзского района выполнили 
план строительства силосных сооружений.
Построены и сданы в  эксплуатацию соо- сто плановых 462 топп, заложил всего
ружения на 4.825 топп.

Однако закладка силоса в районе ве
дется медленно —  к 25 сентября бы-

300— 350 килограммов. Хороших успехов 
добились доярки колхоза. Колхозница 
II. Маргиани, например, овладев новым 
для нее делом, надоила до 1 октября от 
каждой коровы свыше 1.800 килограммов 
молока; Д. Чартолани к этому же сроку 
получила от каждой из 10 закрепленных 
за ней коров по 1.900 килограммов моло
ка; Л. Палиани, имеющая такое же коли
чество коров, —  по 1.400 килограммов 
молока.

На ферме имеются коровы-метисы, по 
своей продуктивности не уступающие 
красностепным. Корова Зоя 1-я за 240 
дней лактации дала 3.180 килограммов 
молока, корова Зоя 2-я за 250 дней лак
тации— 3.120 килограммов.

Годовой план удоя перевыполнен. На 
каждую фуражную корову здесь надоено 
1.200 килограммов молока при плане в 
900 килограммов.

Обращение передовых животноводов рес
публики вызвало большой подъем у ме- 
стийцев. Среднегодовой надой повышен 
на 500 килограммов по сравнению с 
прошлым годом.

На ферме ведется большая работа по 
повышению продуктивности скота. _ Глав
ное внимание уделяется правильной орга
низации кормления. Зимой скот находит
ся на стойловом содержании. Ему скарм
ливают грубые и сочные корма, кукурузу, 
ячмень, отруби, свеклу. Солому перед 
скармливанием измельчают. Чалу, запа
ренную в яме, сдабривают 2-процентным 
соляным раствором и на следующий день 
задают скоту.

............          На ферме хорошо поставлено культур-
250 тонн силосной массы, а колхоз имени | ное обслуживание животноводов. Сюда

Коллектив Ширакской МТС сделает все 
для того, чтобы образцово провести ози
мый сев.

И. З Е Д Г И Н И Д З Е ,  
директор Ширакской М ТС, Герой 
Социалистического Труда.

сы— на 1.764 тонны меньше, чем преду
смотрено планом.

Колхоз имени Сталина села Саро, вме

ло заложено 6.236 тонн силосной мае- Идумала и других.

Булганина села Толоши— только 60 тонн 
против 338 по плану. Медленно ведется 
эта работа в колхозах сел Дздели, Оргора,

своевременно доставляются журналы и га
зеты. Пастухи слушают радиопередачи из 
Москвы, Тбилиси, лекции по вопросам 
сельского хозяйства.
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Советская кинематография богата хоро
шими кинокомедиями. К их числу приба
вилась еще одна —  «Солдат Иван Бров
кин» (сценарий Г. Мдивани, постановка 
режиссера И. Лукинского).

Сюжет фильма прост, но жизненно 
правдив, исполнен мягкого юмора, и зри
тель с неослабевающим интересом следит 
за судьбами героев картины. В  этом глав
ное достоинство сценария.

Юноша Пван Бровкин, еще не достиг
ший призывного возраста, часто из-за 
своей неорганизованности попадает в неле
пые положения, смешные для зрптеля, 
но горестные для него самого. Все у 
него не клеится. Сделали его свинопа
сом —  он не может уследить за живот
ными, и они портят парники; попадает 
«непутевый» (так его прозвали односель
чане) на работу в гараж —  п тут тоже 
терпит неудачу: вместе с новой колхоз
ной машиной Ваня летит в речку.

«Непутевого» призывают в армию. 
Здесь он также не раз расплачивается за 
свою расхлябанность.

Товарищи любят Бровкина, чувствуют 
в нем еще не проявившиеся хорошие ка
чества, с удовольствием слушают его го
лосистую гармонь. Но своей недисципли
нированностью Бровкин подводит целое 
подразделение... На комсомольском собра
нии товарищи резко и принципиально го
ворили об Иване, пристыдили его, и это 
послужило переломным моментом в жизни 
Бровкина. Вскоре после собрания, на ма
неврах, где от солдата требуются исклю
чительная организованность, сосредото
ченность п дисциплина, Пван Бровкин

проявляет себя как лучший наводчик 
орудия.

Так развивается судьба героя и собы
тия в фильме.

Исполнитель роли Ивана Бровкина —  
молодой актер Л. Харитонов хорошо спра
вился со своей задачей. В искусстве акте
ра сила убеждения —  основное, а убедить 
зрителя можно реалистическим, жизнен
ным решением образа. Л. Харитонов, 
несомненно, обладает такими способностя- 

*ми, п это —  самое отрадное в его игре. 
Однако не все моменты роли одинаково 
удаются артисту, хотя в целом этот 
образ —  серьезный успех молодого актера.

С неподдельной искренностью играет 
Лтобашу молодая актриса Д. Смирнова. 
Простая, наивная, но, вместе с тем, ум
ная и любящая, она сразу же завоевывает 
симпатии зрителей.

Темпераментно и колоритно исполняет 
талантливая актриса Т. Пельтцер роль 
матери Бровкпна.

В фильме много и других образов, вопло
щение которых достойно похвалы. Это —  
председатель колхоза Коротесв, сочно и 
характерно сыгранный С. Блинниковым, 
грубоватый, но по-детски наивный заве
дующий гаражом Захар Силыч в испол
нении актера М. Пуговкнна и некоторые 
другие. По, наряду с ними, имеются и 
схематичные, неразработанные, лишенные 
цельности образы. Это больше относится 
к образам военных, несмотря на то, что 
их воплощают способные актеры. Вообще 
следует отметить, что вторая половина 
картпны, отражающая жизнь Ивана Бров
кина в армии, несколько слабее, чем пер
вая. Режиссер не нашел интересных, вы-

Н а с н и м к е :  кадр из кинофильма «Солдат И ван Бровкин».

разительных средств для яркого показа 
этпх эпизодов. И, наоборот, первая поло
вина, где режиссер нашел простую, но 
выразительную форму, где оправдана каж
дая ситуация, доставляет пстпнное удо
вольствие зрителю. Несмотря на то, что 
материал сценария дает возможность часто 
прибегать к трюкам, рассчитанным на 
смех зрителя, режиссеру нигде не изме
няет чувство меры.

Образ бухгалтера колхоза Самохвалова 
(актер Е. Шутов) знаком нам по многим 
драматическим произведениям последних 
лет —  это самодовольный подхалим и 
интриган. Решение этого образа в филь
ме показалось нам трафаретным. II, ду
мается, не актер в этом виноват. Режис
сер не сумел отойти от шаблонного показа 
подобных персонажей, пошел по проторен
ной дорожке, а между тем сюжетные си

туации давали возможность разрешить 
этот образ глубже и интереснее.

Прекрасные пейзажи, заснятые в кар
тине (оператор В. Гинзбург), подчинены 
стремлснпю ярче отразить ту или иную 
мысль.

Музыка к фильму написана композито
ром А. Лепипым, автором многих популяр
ных песен, поэтому большего следовало 
ожпдать от пего п в этой кинокартине. 
Хотелось бы в фильме слышать такие 
песни, которые сошли бы с экрана в зри
тельный зал, зазвучали в народе.

Б  заключение следует подчеркнуть, что 
советские зрители, особенно молодежь, по
лучили хороший подарок от творческого 
коллектива, создавшего фильм «Солдат 
Иван Бровкин».

Р. Ч И А У Р Е Л И , 
режиссер.

БЕЛГРАД, 5 октября. (ТАСС). Вчера 
утром делегация Верховного Совета СССР 
нанесла в и з и т  председателю Союзной на
родной скупщины ФНРЮ Моше Пьяде. 
Во время визита глава делегации А. П. 
Волков поблагодарил М. Иьяде и присут
ствовавших депутатов скупщины за дру
жеский прием, который оказывается всю
ду депутатам Верховного Совета СССР. 
Контакт, установленный между парламен
тами Югославии и Советского Союза, за
явил А. П. Волков, будет способствовать 
дальнейшему укреплению наших друже
ственных связей и упрочению мира меж
ду народами.

Приветствуя депутатов Верховного Со
вета СССР, Моша Пьяде сказал, что лич
ный и непосредственный контакт имеет 
огромное значение для взаимного озна
комления и обмена опытом во всех об
ластях жизни стран. У нас, подчеркнул 
М. Пьяде, вы будете иметь возможность 
познакомиться со всем тем, чего Югосла
вии удалось достигнуть. Я  надеюсь, что 
ваше пребывание в нашей стране будет 
плодотворным для дальнейшего укрепле
ния связей между нашими странами.

В тот же день советская делегация воз
ложила венок на могилу неизвестного 
солдата на Авале. Надпись на венке гла
сит: «От делегации Верховного Совета 
СССР югославским воинам, павшим в 
борьбе за независимость своей родины».

После возложения венка представитель 
Белградского гарнизона подполковник 
В. Петрович беседовал с депутатами о бое
вых действиях югославской и Советской 
армий по освобожденпю Белграда. Затем 
делегация Верховного Совета СССР посе
тила кладбище югославских и советских 
воинов, павших в боях за освобождение 
Белграда, и возложила Пенки к подножию 
памятников.

Днем делегация Верховного Совета 
СССР присутствовала на обеде, устроен
ном в ее честь в здании скупщины пред
седателем Союзной народной скупщины 
Югославии Мошеи Пьяде.

Перед обедом М. Пьяде, председатель 
Союзного веча В. Зечевич, председатель 
веча производителей II. Божичевич и де
путаты скупщины в дружественной, 
оживленной беседе рассказали депутатам 
Верховного Совета СССР о деятельности 
парламентских органов ФНРЮ, ответили 
на ряд вопросов.

Во время обеда, прошедшего в исклю
чительно теплой обстановке, М. Пьяде и 
А. II. Волков обменялись речами. В своей 
приветственной речи М. Пьяде сказал: 

Дорогие друзья, представители Вер
ховного Совета Советского Союза, това
рищи!

Я  счастлив, что мне представилась воз
можность от всего сердца приветствовать 
вас, представителей Верховного Совета 
Советского Союза и пожелать вам всего 
хорошего во время пребывания в Федера
тивной Народной Республике Югославии. 
Недавно из вашей великой, прекрасной 
страны возвратилась наша парламент
ская делегация, где она была так сердеч
но встречена вами, народными депутата
ми и народами Советского Союза. Она 
возвратилась убежденная не только в 
больших достижениях и огромных сози
дательных усилиях советских людей, но 
также и в их искренних стремлениях к 
прочному миру и мирному сотрудниче
ству между народами и государствами. Я 
также хочу подчеркнуть, что наша пар
ламентская делегация вернулась из Со
ветского Союза убежденной в искренних 
симпатиях советского народа к народам 
Югославии и в его всесторонней и искрен
ней поддержке политики сотрудничества 
и дружбы между Советским Союзом и Фе
деративной Народной Республикой Юго
славией.

Народные депутаты и народы нашей 
страны видят в вашем посещении Юго
славии не только выражение достигну
тых результатов в нормализации отноше
ний между нашими странами, но и жела
ние двух правительств путем взаимного 
ознакомления и взаимного понимания 
практически обеспечивать п последова
тельно проводить в жизпь белградскую 
декларацию.

Мы придаем большое значение вашему 
посещению нашей страны, тем более, что 
мы твердо верим, что личные контакты 
государственных деятелей и народных 
депутатов, как и понимание действитель
ных стремлений и настроений народов и 
государств, являются самым верным путем 
к взаимному укреплению доверия, столь 
необходимого нынешнему миру.

Считаю, что я разделю ваше мнение, 
если скажу, имея в виду печальное прош
лое, что такое успешное и сравнительно 
быстрое развитие наших отношений было 
возможным благодаря истинно демократи
ческим принципам, на которых в настоя
щее время основываются отношения меж
ду нашими странами в духе белградской 
декларации. Этот исторический документ, 
пол которым стоят подписи Президента 
ФНРЮ товарища Тито и Председателя Со
вета Министров СССР товарища Булгани
на, заложил основу дружеского и проч
ного сотрудничества двух государств и в 
значительной степени способствовал укре

плению международного мира, безопасно
сти и сотрудничества.

Дорогие друзья, я рад, что нашей скуп
щине представилась возможность пока
зать вам, представителям Верховного Со
вета СССР, прибывшим в нашу страну, 
все, что вы желаете в ней видеть,— ее 
достопримечательности, природные богат
ства, ее хозяйственное и политическое 
развитие, ее общественное и политиче
ское устройство. Мы верим, что вы бу
дете иметь полную возможность путем 
непосредственного контакта с граждана
ми Югославии ознакомиться с жизнью и 
усилиями наших людей, с их взглядами, 
чувствами и стремлениями. Я надеюсь, 
что вы убедитесь в полной поддержке на
шими народами политики сотрудничества 
и дружбы с вашей страной и в том, что 
они питают к советским народам дру
жеские чувства. Я  считаю, что вам 
представится возможность убедиться в 
том, что усилия советского руководства 
в деле развития миролюбивых и друже
ских отношений с нашей страной, так же 
как и предпринятые им шаги, направлен
ные па смягчение международной напря
женности, не только хорошо известны на
шим людям, но и весьма ценятся ими, 
так же как им хорошо известны и полу
чают высокую оценку любые шагп дру
гих стран, предпринимаемые в том же на
правлении. Надеюсь, что вы будете иметь 
возможность увидеть, что последователь
ная, принципиальная, демократическая и 
миролюбивая внешняя политика нашего 
правительства, политика активного сосу
ществования, активного сотруднпчества 
и дружбы со всеми странами, желающи
ми такого сотрудничества, глубоко укоре- 
пилась в мыслях и сердцах наших людей.

М. Пьяде провозгласил здравицу за 
прочное и дружественное сотрудничество 
между Советским Союзом и Югославией.

Отвечая на приветственную речь 
М. Пьяде, руководитель делегации Вер
ховного Совета СССР А. П. Волков сказал:

Товарищ председатель! Дорогие това
рищи!

Делегация Верховного Совета СССР 
прежде всего хотела бы выразить сердеч
ную благодарность Союзной народной 
скупщине Федеративной Народной Рес
публики Югославии за приглашение Вер
ховному Совету СССР посетить вашу за
мечательную страну и ознакомиться с 
жизнью вашего народа.

Приняв это приглашение, мы, предста
вители советского парламента, с большим 
удовлетворением и радостью вступили на 
землю дружественной нам Югославии и 
сегодня от лица всех народов многонацио
нального Советского Союза хотели бы об
ратиться к народам Югославии со слова
ми горячего привета.
. Целиком и полностью соглашаясь с тем, 
что было сказано в выступлении предсе
дателя Союзной народной скупщины то
варища Пьяде по поводу значения лично
го контакта наших парламентов в деле 
укрепления дружбы и взаимопонимания, 
мы хотели бы выразить твердую уверен
ность также и в том, что обмен парла
ментскими делегациями может явиться 
замечательной основой для тесного со
трудничества во всех областях хозяй
ственной, политической и культурной 
жизни.

Нормализация отношений между наши
ми странами бесспорно явилась одним из 
наиболее значительных факторов в деле 
смягчения международной напряженности, 
укрепления мира и безопасности во всем 
мире.

Советский народ с большим удовлетво
рением воспринял белградскую деклара
цию и последующие мероприятия в раз
витие этой декларации, проводимые на
шими правительствами, и искренне стре
мится к тому, чтобы наша дружба раз
вивалась еще шире, была бы еще более 
крепкой и прочной, чем она была до 
того периода, о котором нам с вамп сей
час очень тяжело вспоминать.

Делегация Верховного Совета СССР ис
кренне желала бы, чтобы в результате 
пребывания в вашей стране, так же как 
и в результате пребывания делегации 
Союзной народной скупщины Югославии 
в Советском Союзе, сложились прочные, 
основанные на взаимном доверии и ува
жении отношения, полностью отвечающие 
миролюбивым стремлениям наших наро
дов.

А. П. Волков провозгласил здравицу за 
дружбу югославского и советского наро
дов, за героический югославский народ, 
за славную партию коммунистов Югосла
вии, ее центральный комитет и вождя 
югославского народа— маршала Тито.

Во второй половине дня депутаты Вер
ховного Совета СССР посетили Народный 
музей Белграда и Музой народно-оевооо- 
дительной войны на Кале Магдане. При 
выходе делегации Советского Союза 'из 
здания Народного музея жители Белграда 
встретили их аплодисментами.

Вечером парламентская делегация СССР 
присутствовала на спектакле «Егор Бу 
лычев и другие» в драматическом театре.

В Югославии вступила в строй целлюлозно-бумажная фабрика

БЕЛГРАД, 4 октября. (ТАСС). Как сооб-ти в год. В дальнейшем эта фабрика будет 
щает газета «Борба», в Видем-Кршка выпускать до 30 тыс. токн бумаги в год 
(Словения) сдана в эксплуатацию целлю-1
лозно-бумажная фабрика, производитель-! что полностью удовлетворит потребно': ги 
ность которой будет 20 тыс. тонн бума-1 страны.



Прием премьер-министром Англии 
А. Иденом Заместителя 

Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина

ЛОНДОН, 4 октября (ТАСС). Сегодня 
премьер-министр Англии А. Иден при
нял в своей официальной резиденции За
местителя Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Коллина, прибывшего в Ан
глию во главе группы специалистов для 
ознакомления с работой английской легкой 
промышленности. Сегодня же А. Н. Косы
гин посетил министра торговли П. Тор- 
никрофта. В первой половине дня А. Н. 
Косы га н и специалисты созетской легкой 
промышленности посетили 46-ю ярмарку 
обуви и кожевенных изделий, где. они 
осмотрели образцы продукции английских 
обувных и кожевенйых предприятий. Ор
ганизаторы ярмарки устроили в честь со
ветских специалистов обед, на котором 
председатель организационного комитета 
ярмарки Сидней Пейдж и заместитель ми
нистра химической промышленности СССР 
Д. П. Новиков обменялись речами.

Вчера А. И. Косыгин и советские спе
циалисты посетили 5-ю национальную

НЫО-ПОРК, 4 октября. (ТАСС). Вчера 
на дневном заседании Генеральной Ассам
блеи в общей политической дискуссии вы
ступили представители Израиля и Сирии.

Делегат Израиля Эбан посвятил свою 
речь главным образом отношениям между 
Израилем и арабскими странами, которых 
он обвинил во враждебном отношении к 
его стране.

Касаясь вопроса о пересмотре Устава 
ООН. Эбан заявил, что в настоящее время 
пересмотр Устава может принести больше 
вреда, чем пользы. Однако он добавил, 
что пересмотр Устава не обязательно дол
жен привести к его изменению, так как 
при ближайшем рассмотрении может об
наружиться, что «беда» кроется не в 
тексте Устава, а в неправильном его при
менении.

Глава сирийской делегации Шукейрн 
подчеркнул огромное значение, которое 
сыграло мировое общественное мнение 
в ослаблении международной напряжен
ности.

Представитель Сирии высказался за 
текстильную ярмарку, гдз они ознакоми-; принцип универсальности ООН и за прием

Д е с я т а я  сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Д н евное  заседание Генеральной  А с с а м б л е и  3 о к т я б р я

лись с продукцией английской текстиль 
ной промышленности.

Отклики печати на решение 
французского правительства

ПАРИЖ, 4 октября. (ТАСС). Решение 
французского правительства отсрочить 
поездку главы правительства Э. Фора и 
министра иностранных дел А. Пинэ в Мос
кву вызвало многочисленные отклики па
рижских газет, которые в большинстве 
случаев высказываются критически по 
поводу этого решения. Даже некоторые 
правые газеты, выступающие с нападка
ми на Советский Союз, в то же время 
считают, что поездка в Москву француз
ских министров при всех обстоятельствах 
могла бы быть полезной. Так, газета 
«Монд» спрашивает: Не лучше ли было 
бы совершить эту поездку? Газета «Ком- 
ба» пишет, что «положительные факторы 
прямых переговоров» должны «одержать 
верх над недоверием».

Газета «Пошолер де Пари» опублико
вала сегодня статью, в которой высказы
вает мнение, что отсрочка поездки Фора 
и Ппнэ в Москву представляет собой по
пытку французских правящих кругов 
обеспечить себе «алиби» и отвлечь внима
ние общественности. Как пишет газета, 
цель этой попытки заключается в том, 
чтобы возложить «вину» за все трудности 
на Советский Союз и отвлечь внимание 
от своих собственных ошибок.

Газета «Эко» заявляет, что, по мнению 
некоторых политических кругов, отсрочка 
поездки французских министров в Мос
кву еще более «затрудняет» роль Фран
ции на предстоящем Совещании минист
ров иностранных дел четырех держав.

всех стран, обратившихся в ООН с прось
бой о приеме.

Он выступил против пересмотра Устава 
ООН, заявив, что «Устав превосходен» и 
что дело в его применении.

Касаясь палестинского вопроса, Шукей- 
ри заявил, что угроза миру в этом районе 
становится постоянной, и предложил, 
чтобы Совет Безопасности создал специ
альную комиссию в составе представите
лей США, СССР и Ирана, которая заня
лась бы решением этого вопроса.

Затем Ассамблея перешла к рассмотре

нию доклада Генерального комитета отно
сительно повестки дня X сессии.

Первым был обсужден вопрос о включе
нии в повестку дня X сессии Генераль
ной Ассамблеи пункта о Западном Ириане. 
За включение этого пункта высказались 
представители Индонезии. Боливии и Таи
ланда: против —  представители Голлан
дии и Австралии. Ассамблея 31 голосом 
против 18 приняла решение включить 
пункт о Западном Ириане в повестку дня 
текущей сессии. За включение этого пунк
та голосовали делегации Индонезии, Ин
дии, Египта, СССР. УССР, БССР, Полыни, 
Чехословакии, Боливии, Мексики и дру
гие.

Против голосовали делегации Голландии, 
Англии, Новой Зеландии, Австралии, 
Бельгии и другие. Десять делегаций и в 
их числе представители Канады, США и 
Бразилии воздержались. Вопрос о Запад
ном Ириапе передан на рассмотрение По
литического комитета..

После этого Ассамблея единодушно 
одобрила рекомендацию Генерального ко
митета о включении в повестку дня сес
сии пункта, внесенного делегацией СССР, 
— «О мерях по дальнейшему ослаблению 
международной напряженности и развитию 
международного сотрудничества» и о пе
редаче его на рассмотрение Политическо
го комитета.

Сегодня утром будет закончена общая 
политическая дискуссия. Выступит пос
ледний оратор —  глава индийской деле
гации Кришна Менон.

Вчера начали свою работу Комитет по 
экономическим и финансовым вопросам 
и Комитет по социальным, гуманитарным 
и культурным вопросам.

В Специальном Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАСС). Вчера I дня: 1) вопрос о расовом конфликте в 

состоялось первое заседание Специально-! Южной Африке, вызванный политикой 
го Политического комитета. Председатель-1 Апартеида, проводимой правительством 
ствовал ван Вайтхаякон (Таиланд). На ( Южно-Африканского Союза; 2) доклад1 
заседании были обсуждены организацпон- \ директора Блнжне-Восточного агентства ; 
ные вопросы работы комитета. Вице-пред- ООН для помощи палестинским беженцам 
седателем комитета избран представитель и организации работ; 3) положение лиц 
Канады Мэкей. докладчиком комитета —  - тп , ,
Чарльз Клгнг (Л и Щ я ) .  | ивдйею го протсмадешм в Южно-Афрл-

Комитет утвердил следующую очеред-! канском Союзе; 4) прием новых членов 
ность рассмотрения вопросов повестки!в ООН.

На съезде мэров столиц во Флоренции
ФЛОРЕНЦИЯ. 4 октября. (ТАСС). На вче

рашнем заседании съезда мэров столиц во 
Флоренции выступили многие участники 
съезда. Бургомистр Амстердама д’Айи, на
помнив о приезде мэров крупных городов 
в Москву в 1947 году по случаю праздно
вания 800-летия советской столицы, ука
зал, что нынешний съезд мэров во Фло
ренции также проходит под знаком мира 
и сотрудничества между народами. Д’Айп 
пригласил всех мэров, присутствующих 
на съезде, принять участие в анало
гичном конгрессе, который муниципальный 
совет Амстердама намерен созвать в 1957 
году. Самой главной задачей, сказал он, 
является достижение единства между За
падом и Востоком для установления под
линного мира во всем мире.

Выступивший от имени лорд-мэра Лон
дона представитель муниципальных вла- 

В Советском Союзе по приглашению стей столицы Англии Уилкинсон подчер-
Всесоюзного общества культурной связи кнул необходимость поставить новейшие
с заграницей находится делегацпя ав- научные открытия на службу человечеству

и делу мира, а не делу воины. Он огласил

К пребыванию в СССР 
делегации австрийских 

журналистов
по приглашению

стрийских журналистов. послание лорд-мэра Лондона, в котором вы-
В  Москве гости осмотрели исторические 1 ражается надежда, что объединенные уси-

и архитектурные памятники Кремля, | лия всех людей доброй воли смогут при-
Всесоюзную сельскохозяйственную вы- 1 к обеспечению к и и  во всея. «.ре! .

.  и I строительству новых городов, где люди су-
ставку, здание университета на Ленин- | дут жить счастливой жизнью.
ских горах, побывали на подшппнико- Председатель Варшавского народного со-
вом заводе имени Л. М. Кагановича.

Члены делегации были приняты во 
Всесоюзном обществе культурной связи 
с заграницей и в редакции газеты 
«Правда».

4 октября австрийские журналисты

вета Ежи Альбрехт подчеркнул, что стрем
ление сохранить мир и спасти человече-

Женевекого совещания и желают, чтобы 
все страны мира следовали по пути, от
крытому этими решениями.

Генеральный секретарь министерства 
внутренних дел Индонезии Сумарман, 
представляющий на съезде мэра города 
Джакарта, заявил, что народ Индонезии, 
который сумел отстоять национальную 
независимость своей страны, сумеет также 
отстоять мир, без которого города страны и 
их жители не смогли бы заниматься раз
витием экономики и культуры.

В том же духе высказался председатель 
муниципального совета Дели Агарвал, ко
торый подчеркнул, в частности, что одной 
из важных задач городских властей яв
ляется принятие мер к тому, чтобы куль
тура стала доступной всем слоям населения.

На заседании была избрана комиссия, 
которой поручено подготовить текст декла
рации съезда о дружбе между столицами 
стран всего мира. В состав комиссии во
шли Ла Пира (Флоренция), Яснов (Мос
ква) и Уилкинсон (Лондон).

По окончании заседания мэры знакоми
лись с памятниками искусства и досто
примечательностями Флоренции и ее окре
стностей.

Финляндский сейм единодушно 
одобрил советско-финляндские 

соглашения
ХЕЛЬСИНКИ, .4 октября. (ТАСС). Сего

дня в финляндском сейме состоялось об
суждение предложений правительства об 
одобрении Протокола между СССР и Фин
ляндской Республикой о продлении срока 
действия Договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помогай от 6 апреля 
1948 года и соглашения. между СССР и 
Финляндской Республикой об отказе Со
ветского Союза от пртв на использование 
территории Порккала-Удд для военно-мор
ской базы и выводе советских вооружен
ных сил с этой территории, подписанных 
в Москве 19 сентября 1955 года.

Сейм единодушно одобрил предложения 
правительства.

Открытие сессии 
французского Национального 

собрания

ПАРИЖ, 4 октября. (ТАСС). Сегодня 
после двухмесячных каникул возобновил 
свою работу Французский парламент.

Заседание Национального собрания от
крылось под председательством старейше
го депутата Марселя Кагаена— известно
го деятеля коммунистической партии и ра
бочего движения во Франции. В  своей ре
чи он призвал депутатов приложить уси
лия для разрешения ряда острых экономи
ческих и финансовых проблем, улучшения 
материального положения трудящихся, 
разрешения жилищного кризиса. Кашен 
заявил, что в настоящий момент никто не 
осмелится отрицать необходимость корен
ного изменения внутренней политики 
Франции в интересах народа.

Перейдя в внешнеполитическим пробле
мам, Кашен подчеркнул, что после Женев
ского Совещания Глав правительств четы
рех держав наметились существенные из
менения в международной обстановке, вы
разившиеся в ослаблении напряженности и 
в установлении духа большего взаимного 
доверия и сотрудничества между народа
ми. В этой связи он напомнил о ряде важ
ных мероприятий Советского правитель
ства, способствующих дальнейшему ослаб
лению международной напряженности.

Далее Кашен указал, что разрешение 
многих колониальных проблем, непосред
ственно касающихся Франции, представ
ляет большие трудности. Эти проблемы, 
сказал он, далеко еще не решены в инте
ресах мира. Б связи с этим Кашен напом
нил о положениях Французской конститу
ции, обязывающей Францию не применять 
силу для подавления национально-освобо
дительного движения. Кашей призвал де
путатов не допускать повторения при
скорбных событий индо-китайской войны. 
Он подчеркнул, что война в Северной Аф
рике была бы более опасной, чем война в 
Индо-Китае.

В  заключение Кашен отметил миролюби
вые стремления французского народа.

После этого начались выборы председа
теля Национального собрания.

ПАРИЖ, 4 октября (ТАСС). Большин
ством голосов председателем Национально
го собрания переизбран Пьер Шнейтер.

ПАРИЖ, 5 октября. (ТАСС). На открыв
шейся вчера сессии Совета Республики 
председательствовал старейший член вто
рой палаты французского парламента Ма
риус Мутэ (социалист). После краткой 
речи Мутэ состоялись выборы председате
ля Совета Республики. На этот пост вновь 
избран Гастон Моннервиль.

О тъ е зд  из Сухуми д е л е га ц и и  р уко в о д ящ и х  р а б отн и ко в  
спортивны х о р га н и з а ц и й  В е н ге р с к о й  Н ародной Р е сп убл и ки

СУХУМИ, '». (ГрузТАГ). В течение двух 
дней в Сухуми находилась группа руко
водящих работников венгерских спортив
ных организаций, возглавляемая замести
телем председателя Комитета по делам 
физической культуры и спорта при Сове
те Министров Венгерской Народной Рес
публики Ференцем Мартин.

Члены делегации встретились здесь с 
работниками физкультуры п спорта, ин
тересовались развитием физкультурной ра

боты в Абхазии, осмотрели спортивные 
сооружения Сухуми. В спортивном зале 
добровольного спортивного общества 
«Спартак» они присутствовали на трени
ровке сборных команд и гимнастов Совет
ского Союза п РСФСР.

Зарубежные гости совершили также 
экскурсию по достопримечательным ме
стам города.

5 октября делегация вылетела пз Су
хуми в Москву.

Н О В О С Т И С П О Р Т А

Международный женский шахматный турнир

ФЛОРЕНЦИЯ, 4 октября. (ТАСС). На
-...к_________ ________ вчерашнем заседании съезда мэров столиц

ство от угрозы новой войны вдохновляет было избрано бюро съезда. В  его состав
ныне сотни м и л л и о н о в  людей во всем ми- ! вошли: мэр Флоренции Ла Пира (предсе-
ре. Как могут не желать мира жители Лон- ! датель), председатель исполкома Моссовета
дона и Сталинграда, Реймса, Варшавы и М. А. Яснов, вице-председатель муници-
Хиросимы после тех разрушений, которые I пального совета Парижа де Верикур, а

1 принесла этим городам война?— сказал | также представители муниципальных вла-
вылетели в Сочи. Они посетят также Гру- ' Альбрехт. Люди доброй воли во всем мире ; стей Лондона, Вашингтона, Кейптауна,
зинскую и Узбекскую ССР. (ТАСС). I с глубокой радостью восприняли решения Бомбея и Карачи.

Во втором туре международного женско
го шахматного турнира чемпионка С С С Р  
Вольперт выиграла у Ивановой (Болгария). 
Граф-Стивенсон (С Ш А ) —  у Караско де 
Будинич (Чили ). Лазаревич (Ю гославия) 
одержала победу над Суха (Чехословакия), 
Грессер (С Ш А ) победила Карфф (С Ш А ).

Встречи Келлер-Германн ( Г Д Р ) — Игна
тьева (С С С Р ) и Кертес (Венгрия) — Не- 
делькович (Ю гославия) закончились вни
чью.

В  третьем туре интересная партия Гур- 
финкепь (С С С Р ) —  Караско де Будинич 
(Чили ) закончилась победой советской шах
матистки. Встреча американских шахмати
сток Граф-Стивенсон и Грессер закончи
лась вничью. В  партии Шоде ле Силан 
(Ф р ан ц и я)— Голуй (П ольш а) на 25-м ходу 
Голуй признала себя побежденной.

Ничейным результатом закончилась борь
ба в партии Вольперт (С С С Р ) —  Келлер- 
Германн (Германская Демократическая Рес
публика). (Т А С С ).

Международные легкоатлетические соревнования
Б У Х А Р Е С Т , 4 октября. (Т А С С ). В  Буха 

ресте закончились международные легкоат
летические соревнования. В  центре внима
ния последнего дня соревнований был за
бег на 10 тыс. метров. В  нем приняли уча
стие 7 бегунов, в том числе В . Куц  (С С С Р ). 
Сразу ж е  со старта бег в хорошем темпе 
повел Куц. Он показал новый всесоюзный 
рекорд, пробежав дистанцию за 28 минут 
59,2 сек. Это  на 5 секунд ниже мирового 
достижения Затопека. Сильный ветер не 
позволил советскому бегуну показать более 
высокий результат. Пришедший вторым не
мецкий спортсмен Конрад показал время 
30 минут 33,4 сек.

Мировая рекордсменка Н. Откаленко 
(С С С Р ) выиграла бег на 800 метров —  
2 мин. 6,6 сек. Второй пришла У. Донат 
( Г Д Р ) .

Советские спортсменки М . Иткина и 
3. Сафронова победили в беге на 200 ме
тров, показав соответственно время 24,5 
сек. и 24,6 сек. (при встречном ветре).

У  мужчин в беге на эту дистанцию пер
вым пришел немецкий спортсмен Кауфман.

Эстафетный бег 4X100 у  женщин и 
4 у4 0 0  у мужчин выиграли команды Совет
ского Союза (46,1 сек. и 3 минуты 12 сек.).

В  метании молота первое место занял 
мировой рекордсмен М . Кривоносое 
(С С С Р ) с результатом 63 метра 53 см. 
Чермак (Венгрия), занявший 2-е место, по
казал результат 61 метр 5 см.

У  женщин в толкании ядра лучший ре
зультат показала советская спортсменка 
Г . Зыбина— 16 метров 20 см.

Л . Щ ербаков победил в тройном прыжке 
с результатом 15 метров 85 см. Второе ме
сто занял Рехак (Чехословакия).

В  прыжках в высоту лучший результат 
(2 метра) показал румынский спортсмен 
Сэтер. Второе и третье места разделили 
Каш каров (С С С Р ) и Коварж  (Чехослова
кия) —  1 метр 95 см. Такой же результат 
показал Степанов, занявший четвертое 
место.

Бег на 110 метров с барьерами выиграл 
представитель Румынии Оприш— 14,6 сек. 
Б. Столяров занял второе место. В  беге на 
1.500 метров на второе место вышел В. О ко
роков (3 минуты 45,8 сек.). проиграв 0,2 сек. 
Рихтзенхейну (Германия).

Таким образом, в ходе международных 
легкоатлетических соревнований в Бухаре
сте советские спортсмены установили один 
мировой рекорд и один всесоюзный рекорд. 
Мировой рекорд в первый день соревнова
ний установила М. Иткина, пробежав 
400 метров за 53,9 сек.

И з  28 видов легкоатлетических упражне
ний, в которых приняли участие советские 
спортсмены, они вышли победителями в 
16 видах.

В  торжественной обстановке были вруче
ны кубки шести лучшим легкоатлетам, кото
рые набрали наибольшее количество бал
лов в  упражнениях в соответствии с между
народной таблицей. Четверо из них были 
представителями Советского Союза —  
М . Кривоносое, В. Куц, Г . Зыбина и Н. О т
каленко.

Перед финишем футбольного чемпионата

К А Н А Д А
ею товаров и вывозит в С Ш А  больше .-по
ловины своего экспорта.

Канада является одним из развитых в 
промышленном отношении государств. По 
добыче никеля, титана, платины и асбеста 
Канада занимает первое место среди ка
питалистических стран, второе место —  

занимает второе место в мире, уступая по добыче урана, золота и выплавке алю- 
лишь Советскому Союзу. Однако числен-1 миния, третье место —  по добыче цинка, 
ность населения Канады незначительна —  четвертое —  по добыче свинца и меди. В  
всего 15 миллионов человек. Основная мае-1 Канаде ежегодно производится, судя по 
са канадского населения сконцентрирована дамным 1953 года, около 4 миллионов тонн 
в южной части страны — на территории, стали> добывается до 15 миллионов тонн 
расположенной в пределах 500 километроя у ГЛЯ и Ю  миллионов тонн нефти. В  1953

(Справка)
Вчера в Советский Союз прибыл министр | рии (9,9 миллиона кв. километров) Канада 

иностранных дел Канады  Лестер Пирсон.  "  "
Э то  уж е  не первое посещение в нынеш 

нем году нашей страны канадскими госу
дарственными деятелями. В  середине сен
тября закончил поездку по ряду районов 
советского Дальнего Востока министр 
рыбной промышленности Канады Джеймс 
Синклер, побывавший до этого в Москве.
Недавно в С С С Р  гостил ряд канадских 
ученых.

В  свою очередь, Канаду за последние ме
сяц ы  посетило несколько групп советских 
людей. Н а  днях из поездки по Канаде вер
нулась советская сельскохозяйственная де
легация. С  большим успехом проФли в К а 
наде гастроли группы советских артистов.

Оживление общения между народами 
С С С Р  и Канады —  одно из следствий осу
ществляемой Советским Союзом политики 
мирного сосуществования государств с раз
личны м  общественным устройством. В  ус 
ловиях известного ослабления напряженно
сти международных отношений, наметивше
гося после Ж еневского Совещ ания Глав  
четырех правительств, такое общение по
могает народам лучше узнавать друг друга 
и способствует улучшению отношений м еж 
ду странами. Ч то  ж е  касается контактов 
между С С С Р  и Канадой, то сходство кли
матических и некоторых природных усло
вий этих стран делает общение между ни
ми весьма полезным для развития их эко
номики и культуры.

Канада, как и Советский Союз, является 
в значительной своей части северной стра
ной. Территория ее простирается на 2.000 
километров от северной границы С Ш А  до 
берегов Северного ледовитого океана и

к северу от американской границы. Здесь 
находятся и основные промышленные цент
ры страны. Больш ую  часть населения К а 
нады (около 48 процентов) составляют 
лица английского происхождения, треть 
населения —  французы и около 5 проц. —  
выходцы из славянских стран.

Канада богата полезными ископаемыми. 
Здесь имеются месторождения железной 
руды, угля, нефти, цветных металлов, ас
беста. Богаты  канадские месторождения 
урановой руды —  основного сырья для 
производства атомной энергии.

Значительная часть канадской террито-

году в  Канаде было произведено около 
полумиллиона автомашин.

Канада— один из важнейших экспортеров 
сельскохозяйственной продукции, прежде 
всего пшеницы. Однако в последнее время 
страна испытывает все большие трудности 
в сбыте своей сельскохозяйственной про
дукции в результате конкуренции со сто
роны С Ш А .

По административному устройству К а 
нала является федерацией десяти провин
ций, пользующихся значительной автоно
мией в ряде вопросов внутренней жизни. 
Формально главой государства считается

рии покрыта лесами, на базе которых в | аНглийская королева, представителем ко- 
стране создана мощная деревообрабатыва-; Т0р0д в Канаде является генерал-губерна- 
ющ ая и бум аж ная промышленность. ; ТОр. Однако фактически генерал-губерна-

Реки Каналы , порожистые и с большой I тор, принимая именем королевы те или
скоростью течения, представляют собой 
важный источник гидроэнергии.

Канада формально входит в состав Бри 
танской империи, являясь ее доминионом. 
Английский капитал играл важную  роль в 
развитии страны. Однако в период между 
двумя мировыми войнами, а такж е во 
время второй мировой войны усилилось 
проникновение в Канаду американского ка 
питала, который в значительной мере вы 
теснил английский капитал из ряда отрас
лей канадской экономики. Соединенные

иные решения, действует по рекомендации 
канадского правительства или его премьер- 
министра.

Законодательная власть в Канаде при
надлежит парламенту, состоящему из пала
ты общин, избираемой населением, и сена
та, члены которого назначаются пожизнен
но правительством. Конституцией Канады 
является принятый английским парламентом 
в 1867 году «закон о британской Северной 
Америке».

Правительство Канады формируется пар-
Ш таты  занимают такж е основное место в | тией, получившей большинство голосов из 

вклю чает многие острова огромного аркти-! канадской внешней торговле: из С Ш А  К а - ! всеобщих выборах в палату общин. В  на
чесного архипелага. По размерам террито-1 нада получает три четверти всех ввозимых стоящее время такой партией является

Последствия тайфуна в Японии
ПЕКИН, 4 октября. (ТАСС). Японское 

радио сообщило окончательные данные об 
ущербе, причиненном недавним тайфуном. 
Согласно этим данным, в результате тай
фуна в Японии погибло 46 человек, ране
но 319 человек, пропало без вести 23 че
ловека, полностью разрушено 19.400 до
мов, частично разрушено 65.400 домов, 
затоплено около 30 тысяч гектаров полей. 
Во многих местах разрушены дороги, мос
ты и плотины. Затонуло или было унесе
но в море 1.500 судов. Общее число по
страдавших оч тайфуна достигает 
1.057.600 человек.

либеральная. Е е  лидер Л уи Сен-Лоран —  
канадский премьер-министр.

Наряду с либеральной партией на поли
тической арене Канады действуют еше три 
буржуазные партии —  партия консервато
ров, партия правых социалистов (так  на
зываемая «Федерация кооперативного го
сударства») и партия социального креди
та. Выразительницей и проводником комму 
нистических идей в Канаде является «ра
бочая прогрессивная партия» во главе с 
ее лидером Тим Баком.

Канадское правительство —  один из ак
тивных участников Северо-атлантического 
пакта. В  связи с этим страна осуществляег 
большую программу вооружений.

Участие Канады  в гонке вооружений 
привело к резкому увеличению доли воен 
ных расходов в ее Государственном бюд
жете (военные расходы составляют около 
40 проц. всех бюджетных расходов К а н а 
ды ), к значительному росту налогового 
бремени и возникновению ряда экономиче
ских трудностей.

Экономика Канады в огромной степени 
зависит от внешней торговли. М еж ду тем 
искусственные ограничения мировой тор
говли, явившиеся следствием «холодной 
войны», очень осложняют развитие канад
ского внешнеторгового оборота. В  резуль
тате дискриминации в области междуна
родной торговли, осуществляемой странами 
Северо-атлантического блока, Канада была 
почти лишена возможности сбывать свою 
продукцию в  странах социалистического 
лагеря. В  связи с этим значительные труд
ности испытывают как канадское сельское 
хозяйство, так  и отдельные отрасли канад
ской промышленности. В  фермерских и 
деловых кругах Канады выдвигаются тре
бования расширения экономических связей 
Канады и развития торговли со всеми 
странами, вклю чая Советский Союз, К и 
тайскую Народную Республику и другие 
государства народной демократии. Усили
вается в Канале движение за признание 
Китайской Народной Республики и восста-

После более чем двухнедельного переры
ва возобновились игры на первенство стра
ны по футболу среди команд класса «А». 
В  минувшее воскресенье в Москве москов
ская команда общества «Динамо» встрети
лась с футболистами московского «Спарта
ка». М атч прошел в напряженной спортив
ной борьбе и закончился победой спарта
ковцев со счетом 2:1.

Первенство страны по футболу подходит 
к финишу. У ж е  определились претенденты 
на золотые медали. Это  столичные коман
ды «Динамо», «Спартак» и Центрального 

Дома Советской Армии. Московские дина
мовцы набрали 32 очка из 42 возможных. 
Им  осталось провести одну встречу с 
командой «Ш ахтер» (Сталино).

М осковская команда «Спартак», выиграв 
ответственную встречу с прошлогодним 
чемпионом, набрала 31 очко из 42 возмож
ных. 31 очко, но с худшим соотношением 
забитых и пропущенных мячей имеет 
команда Ц Д С А . В  последнем туре спарта
ковцы встречаются с тбилисскими дина
мовцами, а армейцы— с московской коман
дой «Торпедо».

Закончив все игры, московская команда 
общества «Локомотив» набрала 25 очков, 
а торпедовцы М осквы  —  26 очков из 
21 игры.

Киевская команда «Динамо», проиграв 
встречу московскому «Локомотиву», значи
тельно ухудшила свое турнирное положение 
и, набрав 20 очков, занимает шестое ме
сто. Н а  седьмом месте— «Ш ахтер» (18 оч
ков), на восьмом месте —  «Зенит» (Ленин
град) —  17 очков.

Футболисты тбилисского «Динамо» нахо

дятся на девятом месте. В  21 игре они на
брали 16 очков.

Команда «Трудовые резервы» (Ленин
град) закончила игры такж е с 16 очками, 
но с худшим соотношением мячей, чем у 
тбилисцев, и занимает десятое место.

На последнем месте минский «Спартак» 
(10 очков). В  будущем году команда пе
рейдет в класс «Б». Переход в класс «Б»  
угрожает и команде «Кры лья Советов» 
(Куйбы ш ев), набравшей 12 очков из 21 
игры.

★ *  ★
В  Краснодаре состоялась очередная игра 

на первенство страны по футболу среди 
команд класса «Б». М естная команда об
щества «Нефтяник» со счетом 1:0 выиграла 
у  ереванского «Спартака».

В  Баку  встреча местной команды обще
ства «Нефтяник* и Тбилисского Дома^офи- 
церов закончилась победой армейских 
спортсменов. Счет 7:1.

Сейчас лидерами второй зоны являю тся 
команды Тбилисского и Свердловского Д о 
мов офицеров, которые в 26 играх набрали 
по 39 очков. 8 октября эти команды встре
чаются на тбилисском стадионе «Динамо». 
Н а  третьем месте (с 34 очкам и)— ереван
ский «Спартак».

Зам . редактора Г. С Е М Е Н О В .

новление ее прав в  Организации Объеди
ненных Наций.

Отмечающееся после Женевского Сове
щания Глав  правительств четырех держав 
смягчение международной напряженности 
встречено в Канаде с большой радостью. 
Канадский народ, желающий жить в ми
ре с советским народом и народами дру
гих стран, выступает за улучшение отно
шений между всеми странами, за дальней- _ 
шую разрядку международной напряжен- = 
пости. Сообщения о приглашении в Совет
ский Союз канадской парламентской деле
гации и о поездке к нам министра ино
странных дел Л . Пирсона вызвали много
численные положительные отклики обще
ственности и печати Канады.

Так, газета «Глоб энд мэйл», выражаю 
щая мнение деловых кругов Канады, писа
ла, что Л . Пирсону «следует поехать и по
смотреть на Россию». «А1ы надеемся, —  
добавляла газета, —  что за Пирсоном по
следуют и другие... М ы  должны с радостью 
приветствовать все приглашения подобного 
рода, которые шлет Россия, и вместе с 
тем посылать приглашения со своей сто- _  
роны». Газета «Оттава джорнэл» подчерки- § 
вает, что поездка Л . Пирсона в Москву 11 
«принесет пользу». В  парламенте лидер | = 
партии консерваторов Дрю  и лидер партии | = 
правых социалистов Колдуэлл, одобряя I = 
поездку Пирсона, призвали правительство; = 
Канады «расширить контакт» со странами § 
социалистического лагеря.

И з заявления Л . Б . Пирсона на пресс- 
конференции в Оттаве перед отъездом в 
М оскву явствует, что он намерен обсудить 
здесь вопросы, касающиеся возможностей 
расширения торговли между Советским 
Союзом и Канадой, а такж е пути и сред
ства установления более тесного контакта 
между обеими странами. Советская обще
ственность приветствует эти цели поездки 
видного канадского деятеля и, со своей 
стороны, готова принять все меры для раз
вития взаимопонимания между обеими 
странами.

А. О Г О Р О Д Н И К О В .

СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ 
Театр имени Ш. Руставели — «Отелло» (в 8 ч. 

веч.); театр имени К. Марджанишвили — «Секре
тарь райкома» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Гри
боедова — «Дни Турбиных* (в 8 ч. веч.); театр 
армянской драмы — «Вагиф» (в  8 ч. веч.); театр 
музкомедии имени В. Абашидзе — «Аршин-мал- 
алан» (в 8 ч. веч., в помещении Дома железно
дорожника, Плехановский пр., 127); грузинский 
ТЮ З — «Комбле» (в 10 ч. утра. аб. 37); гру
зинский кукольный театр — «Два лжеца» (в 10 ч. 
утра и в 2 ч. дня).
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|  Стадион „Д И Н А М О " |
|  —  Ул . Брдзола, 2 —  |
л т . .  а  <11 м  а / л - у ЕТел. 3-21-62. 

К  О К Т Я Б Р Я

Ф У Т Б О Л  |

§ Игра на Кубок СССР по футболу Е 
|  М О СКВА  Ц Д СА -ТБИ Л И СИ  «ДИНАМ О*. |  
§  назначенная на 4 часа, переносится Е 
Е на 3 часа дня. Е
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Стадион „ДИНАМО46
|  Ул. Брдзола, 2. Тел. 3 - 2 1 - 6 2 .  =

8 октября Е

Ф У Т Б О Л
Первенство СССР по футболу между = 

командами класса «Б» Н
С В ЕРД Л О В С К  ОДО -  ТБИ ЛИ СИ  ОДО § 

_  Начало в 4 часа 30 мин. вечера. 
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Т. И., Е. X. Болквадзе с дочерью извещают 
о смерти

Нодари Ивановича Бердзенишвили. 
Вынос 6 октября, в 5 час. веч., из кв. — 

ул. Джанашна, 3.

А. П. Попов с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Александры Андреевны Поповой.
Гр. паних. 7 октября, в 8 час. веч., на кв. — 
Советская ул.. 34. Вынос 8 октября, в 4 часа 

дня, на Кукийское кладбище.
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